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Юным участникам движения
 ► На Железнякова, 8 построили интересную детскую 

площадку. 

Здесь ребята смогут проводить время с пользой - изучать на практике Правила до-
рожного движения. 

- Строители уложили асфальтовое покрытие - почти 58 квадратных метров, нанес-
ли реальную разметку и «зебры», установили 15 дорожных знаков. Конечно, в мини-
формате. По периметру площадку огородили, - рассказал мэр Белгорода Валентин 
Демидов. 

Для удобства родителей здесь разместили четыре скамьи. А чтобы поддерживать 
чистоту и порядок, есть урны. 

Стоимость проекта составила более 1 млн рублей.

УВАЖАЕМЫЕ ТРУЖЕНИКИ И ВЕТЕРАНЫ  
ТРАНСПОРТНОГО КОМПЛЕКСА БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ!

Поздравляю вас с профессиональным праздником - Днём работника транспорта!
В этот день мы, жители Белгородчины, вместе дарим самые тёплые слова представителям 

всех транспортных специальностей. Благодарим железнодорожников и автомобилистов, кото-
рые, несмотря на все сложности времени, перевозят пассажиров по множеству местных и даль-
них маршрутов, доставляют в область товары и грузы, поддерживают торговые связи региона 
с разными субъектами России, ближним и дальним зарубежьем, обеспечивают экономическое 
благополучие нашего края. Говорим сердечное спасибо водителям транспорта экстренных 
служб, тем, кто в считанные минуты, порой не дожидаясь отмены сигнала ракетной опасности, 
доставляет бригады скорой помощи и спасателей к месту, где случилась беда. Выражаем слова 
глубокого уважения «рулевым» школьных автобусов, ответственным людям, кому в наши суро-
вые дни мы доверяем самое ценное - жизни своих детей. Поздравляем сотрудников аэропортов 
Белгорода и Старого Оскола, летчиков, штурманов, инженеров, бортпроводников, специалистов 
наземных служб, кто пока в силу объективных причин не имеет возможности обеспечивать авиа-
перелёты, но поддерживает воздушные гавани и их инфраструктуру в постоянной готовности к 
возобновлению работы.

Многие специалисты региональной отрасли трудятся в приграничье, где в любую минуту 
может начаться обстрел или ударить беспилотник. Водители управляют вверенным им транс-
портом с высоким риском для собственных жизней и одновременно отвечают за каждого пасса-
жира. Многим не раз приходилось вывозить женщин, детей и пожилых людей из прифронтовых 
территорий.

День работника транспорта - замечательная возможность поблагодарить всех вас, дорогие 
друзья, за верность своей профессии и нашей Белгородской земле, смелость и героизм, реши-
тельность и хладнокровие в чрезвычайных ситуациях. Каждый из вас на своем месте обеспечи-
вает повседневную жизнь области, помогает преодолевать все сложности времени.

Желаю вам крепкого здоровья, мирного неба, безопасного пути, комфортных дорог, безава-
рийной работы, семейного благополучия и счастья!

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ  
ТРАНСПОРТНОЙ СФЕРЫ ГОРОДА БЕЛГОРОДА!

От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белгорода поздравляем 
вас с Днём работника транспорта! 

Это молодой праздник - он был учреждён приказом Министерства транспорта Российской 
Федерации 4 года назад, в 2020 году. С инициативой о создании единой профессиональной даты 
уже давно выступали представители различных транспортных специальностей.

Транспортная система - это и средства передвижения, и связующие различные населённые 
пункты артерии, которые позволяют людям быть мобильными и доступными, а грузам - быть до-
ставленными по нужному адресу. 

В современных оперативных условиях представители наземных видов транспорта област-
ной столицы работают чётко и слаженно. Профессионализм и стойкость позволяют поддержи-
вать регулярность маршрутов, заботиться о безопасности пассажиров, обеспечивать их прибы-
тие к месту назначения. 

Спасибо вам от всех белгородцев за такую сложную, порой опасную работу, ответственность 
и профессионализм! Ваш труд - это большой вклад в процветание Белгорода и благополучие 
его жителей.

В то же время продолжается развитие городской транспортной инфраструктуры. За счёт 
средств областного бюджета завершаем программу дорожных работ. Это обновление 13 
 участков улиц общей протяжённостью более 10 км в разных районах региональной столицы. 
Реконструирована дорога в районе индивидуальной застройки по 2-му Дачному переулку, что-
бы наши многодетные семьи могли воспользоваться рейсовым автобусом. Продолжим работу в 
этом направлении. В будущем году планируем капитальный ремонт пр. Ватутина от ул. 5 Августа 
до ул. Победы, путепровода через железнодорожные пути по Михайловскому шоссе. Идёт сво-
евременная замена и установка дорожных знаков, светофоров, нанесение разметки.

С праздником вас, дорогие друзья! Желаю вам сил для новых свершений, уверенного дви-
жения к намеченным целям, ярких и добрых впечатлений! Здоровья, мира и благополучия вам 
и вашим семьям!

В.В. РАДЧЕНКО, В.В. ДЕМИДОВ,
председатель Белгородского глава администрации
городского Совета города Белгорода

УВАЖАЕМЫЕ СОТРУДНИКИ УПРАВЛЕНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОЙ  
НАЛОГОВОЙ СЛУЖБЫ РОССИИ ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Поздравляю вас с профессиональным праздником - Днём работника налоговых органов Рос-
сийской Федерации!

Ваш ежедневный кропотливый труд важен для каждого жителя нашего региона и всей страны. 
Вы обеспечиваете финансовое благополучие области и России, создаете фундамент для реше-
ния ключевых задач общенационального и регионального развития, реализации национальных 
проектов и социально-экономических программ. Собранные вами налоги позволяют строить и 
ремонтировать детские сады, школы, больницы, дороги, объекты культуры и искусства, выпла-
чивать зарплаты учителям и медицинским работникам. Помогают нашим защитникам укреплять 
свою боеготовность и отстаивать будущее России.

Несмотря на все сложности времени, вы надёжно стоите на страже финансовой безопасно-
сти области и страны. За девять месяцев 2024 года консолидированный бюджет Белгородской 
области пополнился 111,2 млрд рублей налоговых и неналоговых платежей, что на 18,4 млрд ру-
блей превышает показатель аналогичного периода прошлого года. В консолидированный бюд-
жет Российской Федерации от налогоплательщиков Белгородской области поступило свыше 201 
млрд рублей - это на 42,8 млрд больше, чем в прошлом году. 

Очень важно, что вы используете в своей работе прорывные технологии и эффективные ин-
струменты для наиболее конструктивного взаимодействия с налогоплательщиками, бизнесом и 
гражданами. В настоящее время на сайте ФНС России работают более 70 электронных серви-
сов.

Дорогие друзья! Хочу выразить вам глубокую признательность за ваш непростой, но такой 
необходимый труд, огромную самоотдачу, добросовестную службу Белгородчине и России. Са-
мые искренние слова благодарности - ветеранам, которые заложили лучшие ведомственные 
традиции и передали свой опыт действующим сотрудникам. 

В этот праздничный день желаю всем вам крепкого здоровья, мирного неба, успехов и 
семейного счастья! Пусть ответственная профессия приносит вам только радость, ведь ре-
зультат вашей работы - улучшение жизни людей, нашей Белгородской области и России! С 
праздником вас!

В.В. ГЛАДКОВ,  
губернатор Белгородской области

Администрация города Белгорода объявляет о проведении конкурса на замещение вакант-
ной должности и на включение в кадровый резерв для замещения вакантной должности муни-
ципальной службы начальника отдела мониторинга и регулирования градостроительной дея-
тельности - муниципального инспектора управления координации строительства департамента 
строительства и архитектуры.

Перечень документов, подаваемых для участия в конкурсе, требования к уровню профессио-
нального образования и стажу муниципальной службы или работы по специальности, направле-
нию подготовки, профессиональным знаниям и умениям по вакантной должности размещены в 
информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» на официальном сайте органов мест-
ного самоуправления городского округа «Город Белгород»: www.beladm.gosuslugi.ru, а также 
могут быть получены по адресу: город Белгород, Гражданский проспект, 38 (телефон: +7 (4722) 
32-73-49). 

Приём заявлений и прилагаемых документов на конкурс начинается со дня размещения объ-
явления в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» на официальном сайте ор-
ганов местного самоуправления городского округа «Город Белгород» и заканчивается через 21 
день со дня размещения объявления. Все конкурсные документы представляются лично граж-
данином (муниципальным служащим), изъявившим желание участвовать в конкурсе по адресу: 
г. Белгород, Гражданский проспект, 38.

Заседание комиссии по проведению конкурса для определения победителя конкурса состо-
ится в месячный срок после окончания приёма конкурсных документов по адресу: г. Белгород, 
Гражданский проспект, 38. 

Подробную информацию о проведении конкурса можно получить по телефону: +7 (4722) 
32-73-49 или по электронной почте kadr31@beladm.ru.

Его участок - приграничье
 ► Белгородский полицейский Сергей 

Наумов стал лучшим участковым 
страны. 

Он победил во Всероссийском конкурсе МВД «Народный 
участковый». За Сергея проголосовали около полумиллиона 
человек.

Молодой офицер работает в полиции уже шесть лет. Сер-
гей следит за порядком в приграничье: Октябрьском, Мали-
новке, Отрадном, Петровке, Толоконном и Крестовом Белгородского района.

- Мы все понимаем, что участковые в сельских населённых пунктах приграничной 
территории - это особенные люди. У него дома супруга, маленький ребёнок. В такой об-
становке нужно иметь двойное мужество, ведь риск для своей жизни - это риск и для 

всей семьи, а переживания близких людей 
несоизмеримы ни с какими другими чувства-
ми. Поэтому, дорогой Сергей, мы от всего 
сердца поздравляем тебя всей областью. 
Ты - олицетворение мужества и героизма 
всех жителей Белгородской области, всего 
приграничья, - поздравил участкового губер-
натор Вячеслав Гладков.

ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

Для удобства пассажиров
 ► Начали курсировать дополнительные поезда между 

Белгородом и Воронежем.
Их движение стартовало 11 ноября, и до конца текущего года будет осуществлять-

ся по понедельникам и пятницам.
Дополнительные рейсы запустили по инициативе правительства Белгородской об-

ласти и ЮВЖД. Из Белгорода в Воронеж состав будет отправляться в 6:53 и 18:13 по 
понедельникам и пятницам. А из Воронежа в Белгород - в 6:50 в понедельник и 11:07 
и 17:02 в понедельник и пятницу.

С подробным расписанием поездов можно ознакомиться на сайте РЖД и в кассах 
вокзалов.
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Наши коллеги 
сняли фильм 

о Сергее Наумове, 
посмотреть 

который можно 
по ссылке:
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Ещё больше 
новостей от главы 

городской 
администрации 

ищите на личной 
странице мэра 
«ВКонтакте»:

Ещё больше 
новостей 

от городской 
администрации ищите 

в официальном 
сообществе мэрии 

«ВКонтакте»:

- В целом на сегодня 70 процентов ре-
монтных работ в гимназии выполнено. В 
здании завершён монтаж приточной вен-
тиляции и системы электрификации. Вы-
строены перегородки. Подрядчик провел 
штукатурные работы. На 95 процентов 
готовы отопление, водоснабжение и водо-
отведение, - рассказал Валентин Демидов. 

Глава администрации обратил особое 
внимание на вопросы безопасности. В зда-
нии есть подходящее помещение, которое 
можно оборудовать как безопасную зону. 
Оно рассчитано примерно на 250 мест и 
расположено в просторном коридоре. С 
одной стороны здесь глухая стена, с дру-
гой - окна, выходящие во внутренний двор. 
С улицы их предполагается закрыть бло-
ками ФБС. В этой зоне будет обустроена 
площадка для отработки ПДД. Для того 
чтобы не испортить внешний вид этого 
участка, блоки покрасят и закроют темати-
ческим баннером. 

 В ближайшее время начнётся отделка 
помещений второго и третьего этажей. По 

словам Валентина Демидова, директор 
школы в целом довольна работой, но при 
этом озвучивает замечания к строителям, 
которые мэр поручил устранить.

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

 ► Белгородские пожарные 
получили новую технику. 

Им её передали губернатор Вячеслав 
Гладков и заместитель министра МЧС 
России Илья Денисов.

Всего для работы подразделений по-
ступило девять единиц спецтранспорта, 
приобретённого за счёт средств феде-
рального бюджета: четыре пожарные ав-
тоцистерны на базе «УРАЛ» и «КамАЗ», 
четыре пожарные автолестницы АЛ-30, а 
также легковой автомобиль «Лада Веста». 
На эти цели выделили около 178 миллио-
нов рублей.

- Уверен, что техника, которая сегодня 
передаётся в подразделения, послужит 
делу спасения людей, - подчеркнул Илья 
Денисов. 

Современные автомобили оснащены 
аварийно-спасательным оборудованием и 
предназначены как для тушения пожаров, 
в том числе в высотных зданиях, так и для 
оказания помощи людям в других чрезвы-
чайных ситуациях.

Автоцистерны заступят на дежурство 
в пожарно-спасательные части Алексе-
евки и Белгорода, а также в посёлок Ра-
китное. Автолестницы будут переданы в 

Старый Оскол, Губкин, Шебекино и Стро-
итель. 

Губернатор поблагодарил сотрудников 
МЧС за то, что, несмотря на все сложные 
ситуации, они всегда приходят на помощь 
жителям области. 

Белгородский автопарк МЧС будут об-
новлять и дальше. На новую технику и 
новые объекты для регионального управ-
ления спасателей, область в следующем 
году планирует потратить около 200 мил-
лионов рублей. 

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Мемориальную доску установили на 
фасаде здания Белгородского юриди-
ческого института МВД России имени 
И.Д. Путилина, в котором он учился.

Более 15 лет Виталий Высторобский 
служил в УФСИН России по Белгородской 
области. В октябре 2022 года был при-

зван на военную службу по мобилизации. 
Погиб 17 мая 2023 года при выполнении 
задач в ходе специальной военной опе-
рации.

Указом Президента Российской Фе-
дерации Виталий Высторобский был по-
смертно награждён орденом Мужества.

Глава региона пообщался с бойцами. 
По его мнению, все они, как один с долж-
ной стойкостью преодолевают испыта-
ния. Их обучают опытные инструкторы. 
По несколько часов отрабатывают навыки 
стрельбы в условиях, приближённых к бо-
евым, тактической медицины, управления 
БПЛА. Там же, на полигоне, есть учебный 
класс, где занимаются командиры взводов. 

Также Вячеслав Гладков сообщил, что 
ушедшие первыми в «БАРС-Белгород» 
чиновники уже вернулись на работу. Это 

главы Губкинского муниципального округа 
Михаил Лобазнов и Красногвардейского 
района Галина Руденко. 

- Уверен, что главы, приняв воинскую 
присягу, получив практически боевой опыт, 
более уверенно и качественно будут справ-
ляться со сложными задачами, которые 
сейчас перед нами ставит жизнь, - написал 
глава региона в своём телеграм-канале.

Заработанные в отряде деньги, чинов-
ники перечислят в фонд «Святое Белого-
рье против детского рака».

Это члены семей участников СВО и 
многодетные семьи - всего 167 человек. 
Поездку организовал благотворительный 
фонд «Офицерская честь» при содей-
ствии администрации города Белгорода.

Ребят и взрослых, многие из которых 
впервые попали в столицу, ожидала об-
ширная программа - ледовое шоу Евге-
ния Плющенко, выступления в Большом 
Московском цирке на проспекте Вернад-
ского и в цирке на Цветном бульваре, экс-
курсия в Музей космонавтики.

Они посетили также Центр психоло-
гической помощи и консультаций по ре-
абилитации ветеранов боевых действий. 

Для взрослых здесь провели тренинг и 
арт-терапию, для детей - занятия по раз-
витию мелкой моторики.

Приятные воспоминания оставила и 
сама Москва, солнечная и слегка мороз-
ная. Участники привезли из столицы не-
мало восторженных отзывов по итогам 
поездки. 

Фонд «Офицерская честь» - негосу-
дарственная благотворительная органи-
зация. Она помогает всем, кто пострадал 
в ходе военных конфликтов: детям, мир-
ному населению, военнослужащим и их 
семьям.

ФОТО T.ME/BELADM31

Для спасения людей  ■ МЧС

Никто не забыт  ■ Время героев

 ► В Белгороде увековечили память о Герое специальной 
военной операции Виталии Высторобском.

Работа в разгаре  ■ Капремонт

 ► Мэр Белгорода Валентин Демидов во время рабочего 
объезда города проверил, как выполняется капитальный 
ремонт гимназии № 5. 

Задачи ставит жизнь  ■ Волонтёрство

 ► Губернатор области Вячеслав Гладков вместе 
с командирами добровольческого подразделения 
«БАРС-Белгород» посетил полигон, где проходит военная 
подготовка. 

 ■ Благотворительность

С пользой и удовольствием
 ► Жители приграничья Белгородской области побывали 

на осенних каникулах в Москве. 
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На своей странице в социальной сети 
«ВКонтакте» Вадим Иванович познакомил 
подписчиков ещё с двумя кандидатами на 
премию. 

Василий Вялков с позывным «Бизон» - 
уроженец Хабаровска, но с 2009 года про-
живает в Белгороде. У него за плечами 
большой боевой опыт. Василий Влади-
мирович служил в специальном отряде 
быстрого реагирования Дальневосточного 
военного округа. С начала СВО был бой-
цом частной военной компании «Вагнер» 
и принимал участие в боях за Артёмовск 
(Бахмут). Во время одного из сражений 
получил несколько осколочных ранений 
и контузию. После длительного лечения 
и реабилитации пошёл в НД «Ополче-
ние 31». При выполнении одного из зада-
ний Василий Вялков выявлял диверсион-
но-разведывательные группы украинских 
националистов, передавал командованию 
их координаты, а также корректировал 
огонь артиллерии. После назначения за-
местителем командира батальона по бо-
евой подготовке НД «Ополчение 31», он 
приступил к проведению теоретических и 
практических занятий на базе ДОСААФ. 
Сейчас под его началом шестнадцать ин-
структоров, которые обучают новичков на-
уке побеждать. Василий Вялков награждён 
медалью ордена «За заслуги перед Отече-
ством» II-й степени, медалью «За защиту 
земли Белгородской» II-й степени, а также 
наградами ЧВК «Вагнер» «Бахмутская мя-
сорубка» и «Окопный крест».

Командир взвода технического обе-
спечения НД «Ополчение 31» с позыв-
ным «Большой» также имеет опыт бо-
евых действий. В январе 2023 года он 
заключил контракт с Минобороны РФ и 

был направлен на Донбасс в отдельный 
батальон материального обеспечения. 
Его подразделение дислоцировалось на 
Угледарском направлении и обслуживало 
танковый полк. «Большой» дважды был 
ранен, причём второй раз - тяжело. Лече-
ние в госпитале продолжалось более трёх 
месяцев, до июня 2023 года. Контракт ему 
не продлили по состоянию здоровья, тогда 
он пошёл в НД «Ополчение 31». «Большо-
му» неоднократно приходилось в составе 
группы выезжать на границу, оказывать 
помощь пограничникам в предотвращении 
проникновения украинских ДРГ на нашу 
землю. Кроме того, в качестве командира 
четырёх экипажей бронемашин он зани-
мался эвакуацией гражданского населе-
ния во время массового обстрела Грай-
воронского городского округа. Ополченцы 
под его руководством в тот день вывезли 
из приграничной зоны более ста человек. 
Отметим, что спасательные работы прово-
дились под вражескими обстрелами и не-
сколько осколков повредили бронетехнику. 

ФОТО СО СТРАНИЦЫ ВАДИМА ТАРАСЕНКО 
«ВКОНТАКТЕ» 

В ходе мероприятия депутаты обсу-
дили шестнадцать вопросов, из которых 
девять были вынесены на рассмотрение 
предстоящей сессии. В их числе изме-
нения в Стратегию социально-экономи-
ческого развития Белгорода на период 
до 2030 года, а также в Правила благо-
устройства территории городского окру-
га. Кроме того, заслушали отчёт об ис-
полнении муниципального бюджета за 
девять месяцев текущего года. Руководи-
тель управления культуры Ольга Лесных 
представила проект решения об увекове-
чивании памяти участника СВО Дмитрия 
Василенко. Ряд вопросов, вынесенных 
на сессию, касался передачи муници-
пальной собственности в безвозмездное 

пользование социально ориентирован-
ным некоммерческим организациям.

Народные избранники заслушали ин-
формацию руководителей структурных 
подразделений мэрии об итогах осущест-
вления муниципального жилищного и 
земельного контроля, контроля в сфере 
благоустройства и на транспорте. Руко-
водитель департамента городского хо-
зяйства Константин Радченко рассказал 
об организации в текущем году деятель-
ности управления «Белгорблагоустрой-
ство» и о финансовом обеспечении про-
водимых им мероприятий.

Заседание очередной сессии Белго-
родского городского Совета намечено 
провести 26 ноября 2024 года.

Ремонт этого участка улично-дорож-
ной сети входит в число наказов, которые 
были даны Ирине Александровне жите-
лями 25-го округа в ходе предвыборной 
кампании.

Строители не только ремонтируют тро-
туары и меняют бордюрные камни, но так-
же обустраивают парковочные места для 
34 автомобилей. Кроме того, идёт укладка 
нового двухслойного дорожного покрытия. 
По словам мастера дорожного участка Ан-
дрея Балабая, оно отличается высокими 
эксплуатационными характеристиками и 
прослужит длительный срок. Особое вни-

мание уделяется безопасности пешехо-
дов. Для них создаются три приподнятых 
пешеходных перехода с зонами безопас-
ности. На объекте ежедневно трудятся до 
двадцати человек, а также пять единиц 
техники. Завершить работы строители 
планируют в ноябре текущего года.

- Я намерена периодически контро-
лировать качество ремонта автодороги 
в Харьковском переулке, чтобы оконча-
тельный результат отвечал всем норма-
тивным требованиям и пожеланиям горо-
жан, - отметила Ирина Севостьянова. 

ФОТО T.ME/OKRUG25BELGOROD

Депутат горсовета Юрий Ваш при-
сутствовал на встрече по общественной 
приёмке пятиэтажки на ул. Мичурина, 17. 
В жилом доме, сданном в эксплуатацию 
пятьдесят лет назад, привели в порядок 
кровлю и произвели замену инженерных 
сетей. Собственники квартир высказали 
своё мнение по поводу качества выпол-
ненных строителями работ. В итоге был 
составлен акт с перечнем замечаний и 
пожеланий жильцов. Подрядчику уста-
новлены сроки для устранения выявлен-
ных дефектов. 

В общественной приёмке работ по 
кап ремонту дома на ул. Мокроусова, 17а 
участвовал депутат горсовета Артём Зо-
тов. В здании были реконструированы 
инженерные сети, а также восстановлены 
входные группы подъездов. В ходе ос-
мотра магистралей систем отопления и 
канализации начальник муниципального 
департамента ЖКХ Константин Радченко 
обратил внимание подрядчика на ряд до-

пущенных строителями нарушений. Кро-
ме того, собственники жилья отметили 
необходимость восстановления окраски 
стеновых панелей, которые пострадали 
в ходе монтажа электропроводки. Все 
выявленные недочёты были отражены в 
акте, который передан подрядной органи-
зации.

Депутат горсовета Лидия Новакова 
вместе с представителем регионального 
управления Фонда содействия реформи-
рованию ЖКХ и подрядчиком выслушала 
мнение собственников жилья в доме на 
ул. Студенческой, 9. Здесь строители в 
рамках капитального ремонта привели 
в порядок кровлю, а также системы ото-
пления и водоотведения. Претензий к 
качеству выполненных работ у жильцов 
нет. Однако они обратились к подрядчику 
с просьбой удлинить водосточные трубы 
ливнёвки. Это выходит за рамки капре-
монта, но подрядчик пообещал выпол-
нить пожелание собственников квартир. 

В преддверии сессии  ■ Комиссии

 ► Состоялось совместное заседание пяти постоянных 
комиссий при Белгородском городском Совете.
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Наказ на исполнении  ■ Дела депутатские

 ► Депутат горсовета Ирина Севостьянова сообщила 
о дорожных работах, которые ведутся в Харьковском 
переулке от улицы Костюкова до улицы Академической.

Инициативные собственники жилья 
подали заявку на муниципальный конкурс 
по развитию территорий «Белгород ме-
няется». Их проект по созданию парковки 
вошёл в число победителей. 

«В настоящее время строители укла-
дывают слои щебня и песка в основание 
дорожного полотна. Согласно утверж-
дённому графику работ, все они должны 
быть завершены в ноябре. По просьбе 
жителей, во дворе дома установлено до-
полнительное наружное освещение», - 
написала на своей странице «ВКонтакте» 
Лидия Новакова.

ФОТО СО СТРАНИЦЫ ЛИДИИ НОВАКОВОЙ 
«ВКОНТАКТЕ»

 ■ Транспорт

Для удобства автолюбителей
 ► Ход строительных работ по обустройству парковки 

в районе многоквартирного дома на улице Мичурина, 54а 
проинспектировала депутат горсовета Лидия Новакова.По зову сердца  ■ Добровольчество

 ► Депутат горсовета, командир батальона сводного 
оперативного отряда содействия правопорядку Вадим 
Тарасенко продолжает рассказывать о бойцах народной 
дружины в рамках акции «Гордость 31».

Оценку ставят жильцы  ■ ЖКХ

 ► Представители депутатского корпуса Белгорода продолжают 
принимать активное участие в общественной приёмке работ 
по капитальному ремонту многоквартирных домов.

«Бизон». «Большой».
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На нём был рассмотрен вопрос повы-
шения тарифов на проезд в обществен-
ном транспорте на территории Белгород-
ской агломерации. Информацию изложил 
начальник отдела автомобильных пере-
возок регионального минтранса Алексей 
Куропов. 

Стоимость проезда в автобусах Белго-
рода не менялась последние пять лет - с 
ноября 2019 года. За это время инфля-
ция в стране составила почти 42 процен-
та. Значительно увеличилась стоимость 
топлива. После введения зарубежных 
санкций цены на импортные запчасти и 
расходные материалы для обслуживания 
подвижного состава увеличились в разы. 

В итоге практически все шесть компа-
ний-перевозчиков, которые работают на 
территории Белгородской агломерации, 
сейчас испытывают финансовые трудно-
сти. Они не имеют возможности ни под-
держивать в исправном состоянии парк 
автобусов, ни повышать зарплату води-
телям.

- У перевозчиков сейчас нет средств 
на развитие, а затем не станет и на теку-
щие платежи. Без повышения тарифов на 
проезд в общественном транспорте, к со-
жалению, в этой ситуации не обойтись, - 
констатировал Алексей Куропов. 

В качестве выхода из сложившейся си-
туации предлагается повысить стоимость 
проезда в автобусах, курсирующих по 
городским маршрутам, на пять рублей, а 
между населёнными пунктами Белгород-
ской агломерации - на 50 копеек за каж-
дый километр. Таким образом, стоимость 
проезда по Белгороду при безналичной 
оплате составит 25 рублей, а за налич-

ные - 30 рублей. В пригородной зоне по 
карте тариф составит 2,5 рублей, а за 
наличный расчёт - 3 рубля - за километр. 
Для сравнения тарифы, которые сейчас 
действуют в соседних городах (карта/на-
личка): Курск - 27/33; Липецк- 27/32; Воро-
неж - 26/28; Орёл - 25/28; Тамбов - 25/27. 

На заседании затронули тему отказа 
от повышения тарифов за счёт дотаций 
из бюджета. В Бюджетном кодексе РФ 
прописано, что все расходы по транспорт-
ному обслуживанию населения относятся 
к полномочиям субъекта федерации или 
органа местного самоуправления. На 
следующий год на эти цели в областном 
бюджете предусмотрены 1,2 млрд руб-
лей, что равняется суммарной выручке 
всех компаний-перевозчиков агломера-
ции. Дополнительных средств в регио-
нальной казне, увы, нет. 

Алексей Куропов отметил, что если 
раньше размер оплаты за проезд в об-
щественном транспорте устанавливала 
администрация Белгорода, то теперь 
это делает региональное управление по 
государственному регулированию цен и 
тарифов. Процедура согласования, в том 
числе с ФАС и прокуратурой, длится око-
ло двух месяцев. Новые тарифы будут ут-
верждены к 1 января 2025 года. Отметим, 
что согласно нормам областного законо-
дательства тарифы могут изменяться не 
чаще, чем один раз в год.

Члены общественного совета поин-
тересовались оплатой проезда с нового 
года для льготных категорий граждан. 
Алексей Юрьевич пояснил, что все льго-
ты по оплате, которые были ранее, сохра-
няются. При этом по норме, установлен-

ной минцифры области, льготный проезд 
составляет половину от номинала, но с 
округлением в меньшую сторону и кратно 
десяти. Таким образом, льготники в Бел-
городе будут платить на десять рублей 
меньше - как и сейчас. При этом при по-
ездке в другие населённые пункты раз-
мер скидки увеличивается.

Были опровергнуты слухи, что за счёт 
повышения тарифов делается попытка 
компенсировать потери из-за сокращения 
пассажиропотока, который наметился в 
нынешнем году. 

- Новые тарифы были рассчитаны ис-
ходя из объёма перевозок пассажиров в 
2022-2023 годах. Таким образом, новая 
стоимость проезда несколько занижена. 
Мы надеемся, что в ближайшем будущем 
пассажиропоток в Белгородской агломе-
рации восстановится. Бремя от снижения 
объёма перевозок ни в коей мере не пе-

рекладывается на пассажиров, - подчер-
кнул Алексей Куропов. 

Начальник отдела развития дорожной 
инфраструктуры регионального минтран-
са Александр Звягинцев проинформиро-
вал участников заседания о завершении 
в нынешнем году национального проекта 
«Безопасные качественные дороги». Ему 
на смену придёт национальный проект 
«Инфраструктура для жизни», который 
кроме прочего будет включать и обще-
ственный транспорт. На федеральном 
уровне сейчас формируются критерии и 
нормативные показатели, рассчитанные 
до 2030 года. Национальный проект «Ин-
фраструктура для жизни» станет одной 
из составляющих масштабного нацио-
нального проекта «Комфортная город-
ская среда». 

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО АВТОРА

К акции можно было присоединиться 
как индивидуально, так и в составе коман-
ды. Холдинг «Белгород-медиа» также при-
нял участие в добром деле.

Утро для коллектива началось с интен-
сивной зарядки, а всё потому, что сотруд-
ники разных редакций решили избавиться 
от накопившейся макулатуры и заодно по-
участвовать во всероссийской акции. Бу-
мага была доставлена в пункт сбора втор-
сырья, где должна получить новую жизнь. 

- Чистая белая бумага отсортировыва-
ется и дальше из неё делается белая туа-
летная бумага. Из желтой бумаги, книжно-
журнальной продукции - жёлтая туалетная 
бумага. Из картонных коробок делаются 
втулки, а из газет - упаковки для яиц, - рас-
сказала менеджер сортировочной компа-
нии Алёна Величко. 

Коллектив «Белгород-медиа» не просто 
сдал бумагу, но и принял участие в сорев-
новании по утилизации макулатуры. Бо-
роться за первенство можно как в команд-
ном зачёте, так и в индивидуальном. Вес 
нашей бумаги составил 176 килограмм. Но 

за образовательными учреждениями, по-
жалуй, будет не угнаться.

- Макулатуру можно также сдать в дет-
ских садах и школах. А в Год семьи в акции 
появилась ещё и отдельная номинация, 
в которой можно учувствовать всей се-
мьёй, - напомнила Алёна Величко. 

Сбор бумаги в рамках акции стартовал 
двадцать третьего сентября. На сегодняш-
ний день собрано более ста сорока с по-
ловиной тысяч тонн макулатуры от более 
чем трёх миллионов участников по всей 
стране.

- Мне нравится эта работа, - говорит 
кладовщик сортировочной компании Та-
тьяна Курбатова. - Мы помогаем городу 
стать чище и это приятно. 

Акция завершается 15 ноября, кроме 
сдачи макулатуры в ней можно также посо-
ревноваться в номинации «Креативные по-
сты». Ну а что касается отработанной бу-
маги, то сдать её и позаботиться о природе 
родного края можно в любое время года.

Николай КОРЯГИН

Он лично проверил взаимодействие 
между дежурными и аварийными служба-
ми, администрацией, участниками терри-
ториальной самообороны, управами и во-
лонтёрами. Одновременно на площадках 
работали восемь оперативных штабов под 
руководством заместителей губернатора.

По сценарию учений была отработана 
ситуация при массированном обстреле, 
после которого условно было разрушено 
несколько многоквартирных домов в раз-
ных частях города и района. Губернатор 
засёк время прибытия служб, затем про-
верил организацию работы штабов. 

- Считаю, что такие учения всегда по-
лезны - видим, где можем усилить коор-
динацию, какие детали нужно учитывать, 
как не допустить просчётов. Например, 
были вопросы по перекрытию движения, 
по регламенту мы должны делать это 
оперативно, в течение пяти минут, чтобы 
обеспечить безопасность жителей и про-
езд оперативных служб. Сегодня выби-
лись из графика - обязательно сделаем 

выводы. По результатам учений проведу 
совещание штабов, на которых детально 
проанализируем, где работа поставлена 
хорошо, а где нам ещё предстоит прибав-
лять, - сказал, комментируя ход учений, 
Вячеслав Гладков. 

- В целом показали удовлетворитель-
ный результат, - подчеркнул по итогам 
мероприятия мэр города Валентин Деми-
дов. - Поручил дополнительно отработать 
скорость размещения навигационных та-
бличек и указателей для горожан. Люди 
в стрессовой ситуации должны легко и 
быстро найти дорогу к ситуационному цен-
тру, который по алгоритмам разворачива-
ется вблизи места происшествия.

С начала специальной военной опера-
ции в регионе было проведено более 13 
тысяч занятий и тренировок по граждан-
ской обороне, а за октябрь таких учений 
было более 200. Эта работа будет про-
должена. 

Наталья ИВАНОВА
ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

Бумаге - новую жизнь!  ■ Экология

 ► В Белгороде прошла всероссийская акция «Бумбатл». 
Это соревнование по сбору макулатуры в поддержку 
нацпроекта «Экология».

С точностью до минуты  ■ Учения

 ► В среду в Белгороде и Белгородском районе 
губернатор Вячеслав Гладков провёл внеплановые учения 
по гражданской обороне.

Как заплатим, так и поедем  ■ Транспорт

 ► Состоялось очередное заседание совета общественности 
при областном министерстве автомобильных дорог 
и транспорта.
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Город и горожане

Косметологией белгородка занимает-
ся больше десяти лет, однако функцио-
нальные возможности ограничивались 
простейшими эстетическими процедура-
ми - без профессиональных аппаратов. 
Два года назад случайно увидела на 
улице баннер с информацией о регио-
нальной программе господдержки «Со-
действие», адресованной малоимущим 
гражданам. «Это то, что мне нужно», - 
подумала Эллада Вячеславовна и на 
следующий день отправилась на кон-
сультацию в управление социальной за-
щиты населения города Белгорода.

- Я понятия не имела, что это такое, 
какие бумаги требуются, как составить 
бизнес-план… Благодарна сотрудникам 
соцзащиты за то, что всё доходчиво объяс-
нили, помогли с оформлением необходи-
мых документов, и когда на мой счёт посту-
пило 250 тысяч рублей, не могла поверить. 
Неужели куплю, наконец, то, о чём давно 
мечтала? - рассказывает моя героиня.

Мечта Эллады на тот момент - много-
функциональный комбайн, способный 
выполнить около десяти разных косме-
тологических процедур. И вскоре внуши-
тельных размеров аппарат поселился 
в уютной студии красоты Эллады Пе-
трученко. Её клиентки быстро оценили 
новинку, и со временем количество же-
лающих привести в порядок кожу лица 
увеличилось в разы. Впрочем, и мужчи-
ны стали регулярно посещать кабинет 
косметолога: выглядеть хорошо пред-
ставителям сильного пола, оказывается, 
хочется не меньше, чем женщинам.

- Сейчас я делаю карбоновый пи-
линг, - объясняет Эллада Вячеславовна, 

склоняясь над лежащей на столе клиент-
кой. - Кожа в итоге обновится и осветлит-
ся, станет свежее и чище, исчезнут ми-
мические морщины, пигментные пятна. 
Ну, красота же!

Рынок косметологии, к слову, тоже не 
стоит на месте и постоянно обновляется: 
появляются новые техника и технологии 
ухода за кожей лица, и чтобы соответ-
ствовать трендам времени, моя героиня 
берёт на карандаш все самые совре-
менные образцы. И не просто берёт, а 
приобретает. Увеличившийся после за-
ключения первого соцконтракта доход 
позволил арендовать некоторые аппара-
ты, которые она до сих пор использует в 
работе. Перечень услуг расширился, по-
ток клиентов радовал, но в мечтах Элла-
ды твёрдо обосновался ещё один аппа-
рат - для прессотерапии, и добраться до 
него было не под силу - слишком дорого.

- В 2024 году я вновь обратилась в 
соцзащиту и узнала, что можно подать 
заявку на развитие бизнеса, - рассказы-
вает белгородка. - Вот так я заключила 

второй соцконтракт и получила 350 тысяч 
рублей. Моя мечта вновь исполнилась 
благодаря программе государственной 
поддержки. Более того, управление соц-
защиты выделило мне средства на обу-
чение - курсы повышения квалификации. 
Это огромная помощь.

Эллада не собирается останавливать-
ся, потому что считает: уважающий себя 
косметолог должен постоянно учиться и 
повышать уровень теоретических зна-
ний, совершенствовать практические 
навыки, осваивать новое оборудование, 
чтобы предлагать клиентам максималь-
но полный спектр услуг высокого каче-
ства. И программа «Содействие», уве-
рена она, - эффективный инструмент с 
точки зрения самоутверждения человека 
как специалиста и повышения семейного 
дохода.

- Выходят новые аппараты, новые 
пилинги, и я должна знать, как они нано-
сятся по протоколу, что они дают, в чём 
их особенности, - говорит Эллада Петру-
ченко. - Невозможно, купив условно один 
крем, ждать, что ты станешь лучше как 
профессионал. Важно развиваться.

Процедура карбонового пилинга под-
ходит к завершению. На лицо клиентки 
косметолог наносит восстанавливающий 
крем и засекает время: минут двадцать 
девушке придётся полежать, чтобы ве-

щество впиталось в кожу. Она признаёт-
ся, что не первый раз посещает эту сту-
дию красоты и доверяет мастеру.

- Пришёл как-то на процедуру мужчи-
на, увидел оборудование и заявил, что 
у меня аппаратов больше, чем у него в 
мастерской, - вспоминает случай Элла-
да. - Приятно творить красоту, приятно 
слышать благодарные слова клиентов. 
Я люблю свою работу, люблю свой го-
род и не собираюсь уезжать, несмотря 
на сложную обстановку. Будем жить и 
работать.

- Наверняка мечтаете о каком-нибудь 
новом аппарате, которого у вас ещё 
нет, - предполагаю я напоследок.

- В первую очередь, хочу, чтобы на-
ступил мир. А потом решу, чем поба-
ловать себя и своих клиентов. Красоты 
много не бывает.

Владимир ПИСАХОВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Как говорится: «Счастливые часов не 
наблюдают». Так и пролетели шестнад-
цать лет семейной жизни Екатерины и 
Сергея Немцевых. За этот большой путь 
было много ярких мгновений, которые 
пара разделяла на двоих. В начале пути 
они даже и не думали, что станут много-
детными.

- Мы думали о том, чтобы, в первую 
очередь, у нас была полноценная и 
счастливая семья, а всё остальное шло 
постепенно, - вспоминает Сергей. 

Постепенно они набирались опыта. И 
каждый новый ребёнок был непохож на 
предыдущего. 

- Старшую дочь Софию я родила в 24 
года. Это было студенчество: в люльке 
на экзамен, на сессию. На ней училась, 
как говорится. Правда, немного помогал 
опыт с младшей сестрой, - рассказывает 
Екатерина. - Ну, а когда ты рожаешь в 
возрасте за 35 лет, то это уже абсолют-
но другое дело. К некоторым вещам зна-
чительно проще относишься. То есть, 
это уже осознанное материнство. 

Да и родители сейчас чаще вспоми-
нают себя, какими они были в детстве, 
в том возрасте, в котором сейчас их 
дети. Старшая София захотела стать 
ветеринаром. Правда, всё было не так 
просто. 

- Если честно, то мама хотела дру-
гого, но опять же, мы учимся на своих 
ошибках, на ошибках своих родителей. 
То есть, как ребёнок захотел, так и сде-

лал в итоге, куда хотела идти учиться, 
туда и пошла,- улыбаются Немцевы. 

Вторым ребёнком стал Гордей. «Веч-
ный ребёнок» - как говорит мама.

- Это у нас случилось после прививки, - 
рассказывают родители. - Гордей попал в 
реанимацию и немножко ушёл в себя. Мы 
знали, что мальчики бывают такие: снача-
ла молчат-молчат, а потом резко начина-
ют разговаривать. Но где-то к двум годам 
мы пришли к тому, что с ребёнком что-то 
не так. Хотя небольшой период времени 
ещё не могли точно понять, в чём суть 
проблемы. В четыре года получили инва-
лидность. Когда у человека на руках есть 
эта розовая справка, то уже приходит 
осознание, что твой ребёнок - особенный.

- Мы были как слепые котята: ничего 
не знали, ничего не понимали, куда идти, 
с чего начинать. И теперь, когда прошли 
весь этот путь, в каком-то смысле мо-
жем даже другим родителям, столкнув-
шимся с такой же бедой, подсказать, что 
делать, потому что уже восемь лет бо-
ремся с этой проблемой, - рассказывает 
Сергей. - И здесь нет предела совер-
шенству, потому что никогда не будет 
достаточно сделано, чтобы нормализо-
вать, социализировать его в общество, 
когда он станет взрослым. 

- Возможно, он не станет президен-
том, но может быть он станет, к приме-
ру, хорошим дворником, - подхватывает 
Екатерина. - Это тоже очень хороший 
навык, потому что у него ментальные 

нарушения, он не разговаривает, что-то 
не понимает, но он очень-очень добрый. 
Благодаря ему, я многое сделала, пото-
му что до получения им инвалидности, я 
вообще абсолютно другим занималась. 

А сейчас Екатерина посвящает себя 
волонтёрской деятельностьи: пятый 
год помогает родителям с особенными 
детьми. В их клубе сейчас восемьдесят 
две семьи.

С января они вывозят родителей с 
детьми на две недели на реабилитацию 
с проживанием. Это Екатерина сегодня 
считает наивысшим достижением в сво-
ей общественной работе. 

А возвращаясь к делам семейным, 
скажем, что после Гордея в семье 
Немцевых случилась ещё одна яркая 
вспышка, которая и сделала Екатерину 
и Сергея многодетными. 

- Третий у нас - Леончик, - говорит 
Сергей. - Это наша радость, счастье, 
маленький сорванец. Он неожиданно в 
нашу жизнь ворвался. Но мы нисколечко 
не сомневались, что это будет настоя-
щее счастье. 

Сейчас родители, пройдя уже свой 
непростой путь, особенно ценят каждое 
слово, каждое движение, которое ребё-
нок делает сам.

В каждой семье есть свои малень-
кие секреты. Так что надо для того, 
чтобы успевать быть заботливой ма-
мой,  любящим отцом, развиваться 
и  делать добрые дела? Вот рецепт 
 семейного секрета от Екатерины Нем-
цевой: 

- Надо уметь просить помощи у стар-
ших детей, у мужа. Опора должна быть. 
Всегда мужчина должен быть в семье. 
Это вожак стаи, на которого ты можешь 
опереться в любой момент. 

- Ну а кто ещё тебя поддержит? Толь-
ко самые близкие люди, - согласна с ней 
старшая дочка София. 

Вот, используя эти секреты, и живёт 
многодетная семья Немцевых, в доме 
которых горит и не гаснет яркий очаг се-
мейного счастья. 

Екатерина СКЛЯРЕНКО
ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

«Содействие» - это программа 
социальной поддержки для 
семей и одиноко проживающих 
граждан, среднедушевой 
доход которых находится ниже 
величины прожиточного минимума 
в Белгородской области. С начала 
2024 года заключено более 
300 контрактов на общую сумму 
порядка 80 млн руб., из них 
по поиску работы - 60 контрактов, 
по преодолению трудной жизненной 
ситуации - 34, по индивидуальной 
предпринимательской 
деятельности - 201.

СПРАВКА «НБ» »

Красоты много не бывает  ■ Соцконтракт

Тепло родного очага  ■ Год семьи

 ► Первый социальный контракт косметолог Эллада 
Петрученко заключила в 2022 году. Тогда она приобрела 
аппарат, позволивший значительно расширить перечень 
услуг и увеличить свой доход. А в 2024-м подала заявку 
на развитие своего маленького бизнеса - и купила 
дополнительное оборудование.

 ► Екатерина и Сергей Немцевы вместе уже 16 лет. 
За это время они пережили много счастливых моментов, 
стали многодетными родителями и даже столкнулись 
с трудностями, которые закалили их и научили новому.
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 ► В Центре молодёжных 
инициатив областного 
центра прошло 
торжественное открытие 
добровольческой 
патриотической акции 
«Снежный десант». 

Ребята из студенческих отрядов 
едут в отдалённые районы нашей об-
ласти на семь дней. За это время они 
планируют сделать много добрых дел. 
Среди них помощь пожилым людям и 
семьям участников специальной воен-
ной операции, уборка территорий во-
инских захоронений и памятников Ве-
ликой  Отечественной войны, а также 
проведение мастер-классов для школь-
ников. А ещё по доброй традиции участ-
ники  акции устраивают концерт для 
 жителей.

Во время открытия акции доброволь-
цы пели песни под гитару и демонстри- ровали свои многочисленные таланты. К 

выступлениям готовились загодя. 
- У нашего отряда уже есть готовые 

танцы. Плюс много заряженных ребят, 
которые готовы поставить те же самые 
танцы и разные постановки. Для них уже 
готовы сценарии, - рассказала участ-
ница отряда «Звёздное сияние» Юлия 
Слабковская. 

Название акции имеет свою историю. 
Вот что рассказал об этом командир ре-
гионального штаба студенческих отря-
дов Андрей Ватулин: 

- Эта акция возникла однажды в Си-
бири и после проходила по всей стра-

не, когда была реальная потребность в 
уборке снега в отдалённых населённых 
пунктах регионов. Теперь же «Снежный 
десант» направлен на оказание всесто-
ронней добровольческой помощи раз-
личным слоям населения.

- Этой зимой мы на базе нашего от-
ряда провели свою акцию, только назва-
ли её «Снежные люди». Мы выезжали в 
Красногвардейский район. А теперь уже 
наконец-то всем «Снежным десантом» 
выезжаем в разные точки. Мы, напри-
мер, получили путёвку в Чернянку, как и 
в первый десант, - рассказал командир 
отряда «Компас» Егор Озеров. 

Остальные отряды разъедутся ещё 
по шести районам нашей области. 

Николай КОРЯГИН
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА 

 ► В Белгород 
вернулись победители 
Всероссийского конкурса 
«Большая перемена». 

Финал его проходил в междуна-
родном детском центре «Артек», где 
встретились полторы тысячи старше-
классников из разных регионов Рос-
сии. В этом году задания, которые вы-
полняли школьники, были посвящены 
Году семьи в  России. Всего в конкурсе 
 участвовали 56 белгородцев, каждый из 
которых привёз домой награду: десять 
человек одержали победу, а 46 стали 
призёрами.

В минувшую субботу наших ребят, 
возвратившихся из «Артека», торже-
ственно встретили в Белгороде ро-
дители, учителя и школьные группы 
 поддержки. Особенно радостно и трога-
тельно было чествовать их как победи-
телей.

- Мы очень гордимся нашими школь-
никами, потому что в этом году они до-
бились просто феноменального резуль-
тата, - подчеркнула заместитель главы 
администрации города по социальной 
политике и образованию Инна Тяпугина. 

О том, что происходило в «Артеке» ин-
тереснее всего было узнать из первых уст. 
И ребята охотно делились впечатлениями. 

- Мы показывали свои навыки, талан-
ты и то, что мы живём в России, в стра-
не возможностей. А мы, молодёжь, - это 
тот самый двигатель, который поможет 
стране достичь новых высот. Я привезла 
с собой, наверное, безграничные эмоции 
и самое главное - новых друзей, - расска-
зала лауреат II степени Дарья Посохова. 

- В прошлом году я не прошла на кон-
курс, но не сдалась и в этом решила по-
пробовать ещё раз. И у меня получилось! 
Я привезла денежный приз, который по-
трачу, скорее всего, на семейное путе-
шествие. Испытала много новых эмоций, 
познакомилась с новыми людьми, очень 
интересными и классными, - подхватила 
лауреат I степени Таисия Железниченко. 

Больше всех за участников конкурса 
болели, конечно, их родители. Впечатле-
ниями поделилась мама Таисии Наталья 
Железниченко:

- Очень переживали, но и верили в 
неё. Она у нас молодец! Мы знали, что у 
неё всё получится. Рады, что наша дочь 
участвовала в таком проекте и что все ей 
помогали.

По результатам конкурса у нас есть 
повод для гордости не только за каждого 

из детей - призёров и победителей, но и 
за образовательные учреждения города, 
одно из которых стало лучшим в стране.

- Из всей России выбираются самые-
самые - топ-25 школ, - акцентировала 
внимание на ещё одном значительном 
достижении белгородцев Инна Тяпугина. 
- В этом году впервые была не индиви-
дуальная, а командная защита проекта. 
И наша школа, центр образования №6 
«Перспектива» стала абсолютным все-
российским победителем.

- Меня и всех детей переполняют 
просто невероятные чувства. Это потря-
сающий результат, который достигнут 
благодаря большой работе всей нашей 
команды, - призналась директор школы 
Марина Давыденко. 

- Испытываем огромную гордость за 
нашу школу, мы очень много трудились 
ради этого успеха. У нас была слажен-
ная команда, которая решила все кейсы, 
смогла получить два миллиона на школу 
и стать лучшими, - поделилась член ко-
манды «Перспективы» Александра Гор-
носталева. 

Дарья ГАВРОНСКАЯ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Мы можем всё!  ■ Образование

Отряды спешат на помощь  ■ Волонтёрство
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Ну и шуточки у вас, могут подумать 
читатели, но мы нисколько не иронизи-
руем. Обнесённая колючей проволокой 
пограничная застава «Илиджа» в/ч 2047 
погранвойск КГБ СССР со всей инфра-
структурой, включая наблюдательную 
вышку, солдатскую казарму, склады и 
даже футбольное поле, на 2-м Ново-
строевском переулке действительно сто-
ит. Правда, миниатюрная, многократно 
уменьшенная в масштабе и в точности 
повторяющая ту самую, где Александр 
Николаевич в должности начальника 
служил на рубеже 80-90-х годов. Уволив-
шись в запас, белгородец первым делом 
решил воссоздать родную заставу пря-
мо перед домом: служба в жаркой Тур-
кмении прилично «наследила» в душе 
офицера и до сих пор не отпускает. Увы, 
Лазарев свой пост уже сдал. Но он его 
заново и построил.

Точная копия
- Я отдал границе 26 лет, - рассказы-

вает наш герой. - Всё началось со сроч-
ной службы: меня призвали в погранвой-
ска на ОКПП «Шереметьево», а через год 
я поступил в Московское пограничное 
высшее командное ордена Октябрьской 
Революции Краснознамённое училище 
КГБ СССР имени Моссовета. Служил в 
Туркмении и на Дальнем Востоке. Конеч-
но, скучаю по тем временам. Вот сейчас 
бы предложили вернуться, пешком по-
шёл на заставу. Давно задумал: приду 
на гражданку, сделаю копию. И сделал.

Макет войсковой части исполнен на-
столько искусно, что едва я приседаю на 
корточки и немного наклоняюсь, чтобы 
сравняться по высоте с возведёнными 
зданиями, возникает иллюзия, что нет 
никакой миниатюры, что вся инфра-
структура построена в масштабе один к 
одному. Ну, или почти к одному. «Загля-
дываю» в дом, в котором располагалась 
квартира Александра Лазарева, затем 
перемещаюсь в большую солдатскую 
казарму, прохожу мимо сарая, где хра-
нился хозинвентарь, задираю голову на 
высокую водонапорную башню… Рядом 
котельная, баня, прачечная, склад ГСМ, 
футбольное поле с воротами, спортгоро-
док, столбы ЛЭП с проводами, курилка 
в углу, туалет, питомник для служебных 
собак, пожарный щит, конюшня, в кото-
рой пограничники сушили картошку (ло-
шадей на заставе не было). Это же кро-
потливый труд! И адский, предполагаю я, 
оценивая масштаб идеи.

- Ну да, коленки стёр себе прилично, 
стоя ведь ничего не вышло бы, - гово-
рит бывший пограничник. - Но в целом 
было несложно. Меня всегда учили: пре-
жде чем приступить к работе, процесс 
нужно организовать - в голове в первую 
очередь. Я-то помню, где что располага-
лось на заставе, поэтому нарисовал на 
бумаге план территории, записал, какие 

материалы мне понадобятся, в каком 
количестве - кирпичи, пластик, дерево, 
проволока и так далее. Что-то у себя во 
дворе находил, что-то у знакомых-прия-
телей просил или покупал. И постепенно 
пошло-поехало.

- Даже шифер пригодился, - отмечаю 
я, указывая на крыши зданий. - Только 
где вы такой декоративный шифер при-
обрели?

- Крыши из пластика сделаны, - с 
улыбкой отвечает Александр Лазарев. - 
Просто согнул волной.

Вторая застава
На белгородскую погранзаставу 

«Илиджа» неожиданно забегает сосед-
ский кот, ловко перепрыгивая через ко-
лючую проволоку, и смело расхаживает 
вдоль казармы.

- Нарушитель государственной грани-
цы, - констатирует офицер запаса, хму-
ря брови. - На советско-иранской грани-
це мы бы за такое… У нас, слава богу, 
более-менее спокойно было, без пере-
стрелок, лишь иранские пастухи покоя 
не давали, постоянно перегоняли много-
тысячные стада овец. И однажды ночью 
мы задержали отару из пяти тысяч голов 
и пару иранцев. Долго ползли тогда по 
камням, змеи вокруг шипят, и фонарик 
не включишь, чтобы подсветить себе, - 
нельзя. За столько лет так и не смог при-
выкнуть к змеям.

Змей на Болховце, к счастью, нет, и 
мы отправляемся с хозяином дома к фут-
больному полю - зелёному, как и поло-
жено, с двумя белыми воротами по кра-
ям. Выглядит, как металлический люк, 
на самом деле это забетонированный и 
покрашенный щебень. Казарма, жилые 

дома и прочие здания сделаны из кирпи-
ча, уголки обшиты пластиком. Мастерил 
хозяин постепенно, не торопясь, - строго 
по нарисованному плану, и в 2019 году 
застава предстала во всей красе.

- Солдатик один, который служил со 
мной на заставе, приехал как-то в го-
сти ко мне, посмотрел на пограничные 
столбы и спросил: «Николаич, где ты 
герб СССР купил?». Я его нарисовал, 
отвечаю, - рассказывает Александр Ла-
зарев. - Как и иранский. Цифры на стол-
бах? Это их номера: на нашем было 180, 
на иранском - 14. Я же говорю вам - точ-
ная копия!

Удивляюсь ещё больше, когда мой ге-
рой отводит меня за дом и показывает… 
вторую заставу, по площади превышаю-
щую первую в несколько раз. Тут и сопка, 
и река, и вышка, и с десяток домиков и та 
же колючка... Что это такое, Александр 
Николаевич?

- Другая застава, на которой я слу-
жил заместителем начальника - тоже в 
Туркмении, - гордо объясняет Лазарев. 
- Специалисты нашей управы приехали 
однажды и говорят: мол, конкурс будет 
проводиться на лучшее домовладение, 
украшайте территорию. И в 2020 году я 
решил смастерить ещё одну заставу, тем 
более на ней со мной служили шестеро 
белгородских парней. Позже вошёл во 
вкус и на заборе нарисовал персонажей 
из советских мультфильмов - Волка с 
Зай цем из «Ну, погоди!», Винни-Пуха, 
крокодила Гену, дядю Фёдора…

- А Месси как оказался в этом строю? - 
спрашиваю хозяина, увидев знаменитого 
аргентинского футболиста с мячом в но-
гах.

- Месси - звезда мирового футбола, 
талант. Пусть и у меня на заборе играет.

Сибирское подворье
Когда с обустройством границы было 

покончено, Александр Николаевич присту-
пил к строительству сибирского подворья 
XIX века. Мотивировали и городской кон-
курс по благоустройству домовладений, и 
желание создавать красоту и великолепие 
вокруг места, где живёт. Почему именно 
сибирское? Нравятся книги и фильмы о 
Сибири, да и старина - деревянные хатки, 
плетень с кувшинами и сельский уклад в 
целом привлекает и вдохновляет.

- Пандемия как раз гремела вовсю - чем 
ещё заниматься, тем более зимой? Цирку-
лярка есть, реек напилил в гараже, подо-
гнал, зашкурил. Получилось то, что получи-
лось. Буквально вчера убрал с территории 
подворья чугунки, керосиновую лампу, де-
ревянные вилы, утюг, мотыги, серп, цепь, 
пряху, чтобы не мокло под дождём.

Даже без перечисленной домашней 
утвари подворье смотрится изумительно. 
Большой жилой дом, мельница, колодец 
с ведром, баня, погреб, сеновал, хлев и 
даже «пасущаяся» за оградой корова бьют 
прямо в десятку. Невольно представляю, 
как просыпаюсь в деревне ранним утром 
от петушиной возни во дворе, как долго по-
тягиваюсь и встаю, чтобы пригубить пар-
ное молоко, затопить баньку… Хотя нет: в 
деревне с утра принято работать, а в бань-
ку можно и вечером.

Битва за «золото»
- Я уверен, что вам за ваши старания 

присудили первое место в конкурсе по бла-
гоустройству, - говорю мастеру.

- Третье! Только третье! В 2022 году 
мне дали лишь третье место! - сетует тот, 
повторяя неприятное для себя числитель-
ное. - Но я решил: буду украшать терри-
торию до тех пор, пока не займу первое 
место. Мне не деньги нужны, а табличка, 
которую повешу на забор. Сейчас там ви-
сит за третье место, видели? Должна быть 
за первое!

Примерно спустя час беседы Алек-
сандр Николаевич словно выдыхается и 
на несколько секунд замолкает, любуясь 
погранзаставой и, видимо, вспоминая годы 
службы в Туркмении и на Дальнем Восто-
ке. Полюбуйтесь и вы, если будете прохо-
дить мимо. И помните: граница Лазарева 
по-прежнему на замке. Разве что соседско-
му коту закон этот не писан.

Владимир ПИСАХОВ
ФОТО АВТОРА

Пост сдал - пост построил
 ► На охрану государственной границы пенсионер Александр Лазарев заступает ежедневно, тем 

более погранзастава находится в считанных метрах от его дома на Болховце - сразу за калиткой. 
И два пограничных столба - с гербами Советского Союза и Ирана, вкопанные в землю по разные 
стороны границы, тоже имеются. И словно предупреждают: стой, всяк сюда входящий…

Первая застава.

Александр Лазарев на своём посту.

Вторая застава. Сибирское подворье. Нарушитель «государственной границы».
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Традицию отмечать эту дату поддер-
живает и компания «Томмолоко» - один из 
ведущих производителей молочной про-
дукции в Белгородской области, ведь всё, 
что она создаёт, связано с понятием «каче-
ство» и естественным стремлением совре-
менного производителя создавать лучшее.

В феврале 2018 года ЗАО «Томмолоко» 
- одно из первых предприятий в регионе по 
результатам исследований и аудита - было 
удостоено российского Знака качества.

Высшей государственной наградой от-
мечены творог 9%, сметана 20%, кефир 
2,5% и масло сливочное «Крестьянское» 
торговой марки «Томмолоко».

Это свидетельствует о том, что продук-
ция прошла строгие испытания и соответ-
ствует высочайшим стандартам качества, 
установленным в России. Престижная 
награда в очередной раз подтверждает 
постоянную работу коллектива над обе-
спечением высокого уровня конкуренто-
способности и безопасности продукции. 

Вкусно, полезно 
и безопасно

Этот продукт любят взрослые и дети, 
ему отдают предпочтение те, кто серьёз-
но занимается спортом, и те, кто стре-
мится питаться правильно. Он - обяза-
тельный элемент завтрака и главный 
ингредиент обожаемых всеми запеканок 
и сырников. Это творог.

Творог жирностью 5% и 9% торговой 
марки «Томмолоко» - это отличный вы-
бор для тех, кто следит за своим питани-
ем и хочет сбалансировать свой рацион. 
Низкая жирность подходит для диетиче-
ского питания, в то время как более на-
сыщенный вариант станет идеальным 
дополнением для тех, кто нуждается в 
дополнительной энергии.

На заводе «Томмолоко» за сутки пере-
рабатывают около 180 тонн молока, сред-
няя выработка творога в ассортименте 
составляет порядка 140 тонн в месяц. 

Какие существуют показатели каче-
ства этого продукта?

- Жирность, массовая доля белка, вла-
ги, микробиологическая безопасность, 
температура продукта при выпуске с 
предприятия - все эти характеристики 
творога тщательно отслеживаются на 
протяжении всего технологического про-
цесса в производственной лаборатории 
завода, - поясняет заместитель генераль-
ного директора по качеству ЗАО «Томмо-
локо» Тамара Леонова.

Спрашиваем у специалиста, действи-
тельно ли творог полезен или это просто 
устоявшееся мнение.

- Творог, безусловно, очень полезен, 
потому что является ферментированным 
продуктом. Это - ценный источник белка, 
кальция и других необходимых микро-
элементов. Творог не только поддержи-
вает здоровье костей и зубов, но и легко 
усваивается организмом, положительно 
влияет на работу желудочно-кишечного 
тракта, да и на всё состояние нашего здо-
ровья, - считает Тамара Анатольевна.

Как же выбрать качественный  продукт?
- Когда приходишь в супермаркет, тор-

говые полки пестрят многообразием упа-
ковок от многочисленных производителей, 
так что выбор представляется достаточно 
сложным, - отмечает директор производ-
ства ЗАО «Томмолоко» Олеся Афанасье-
ва. - Хочу обратить внимание покупателей 
на то, что сейчас в выборе помогает систе-
ма «Честный знак», созданная в России. С 
её помощью, используя обычный смарт-
фон, можно определить подлинность 
любого товара. Так предотвращается 
фальсификация продукции и появление 
контрафакта на прилавках. 

А тот ли продукт?
Чтобы отличить творог от творожного 

продукта, рекомендуется внимательно 
читать информацию на упаковке и об-
ращать внимание на срок годности. На-
туральный творог выпускается по ГОСТ 

31453-2013, который действует уже более 
10 лет, и указан на упаковке. В соответ-
ствии с данным нормативным докумен-
том творог вырабатывается путём сква-
шивания исключительно из натурального 
коровьего молока, в нём не может быть 
каких-либо добавок - ни сахара, ни фрук-
тов, ничего другого. Творожный продукт 
же предполагает добавление немолоч-
ных компонентов: жиров или белков, срок 
годности таких продуктов значительно 
выше.

Обязательным условием является 
наличие на упаковке пищевой ценно-
сти, температуры и срока хранения. По 
требованиям ГОСТа температура хра-
нения творога варьируется в пределах 
4±2 °C, а после вскрытия упаковки про-
дукт  рекомендуется употребить в тече-
ние 12 часов. 

Стоит отметить, что кислотность тво-
рога зависит от его жирности: чем жирнее 
продукт, тем ниже его кислотность. Ну а 
если творог обезжиренный, то кислот-
ность его будет значительно выше.

От молока до творога
Творог популярный, но не самый про-

стой с технологической точки зрения 
молочный продукт. Потребитель хочет 
видеть долгий срок хранения, удобную 
упаковку, классический вкус и понятную 
консистенцию. Произвести такой творог 
можно только на инновационном обору-
довании. На предприятии «Томмолоко» 
произведена масштабная модернизация 
производства, в результате которой те-
перь на одной линии можно производить 
и классический и рассыпчатый виды тво-
рога. Новая творожная линия - это зам-
кнутый цикл производства, отсутствие 
контакта продукта с воздухом, строгие 
температурные режимы, эффективное 
охлаждение на всех необходимых эта-
пах, что позволяет сохранять качество 
продукта до конца срока годности.

Компания «Томмолоко» помимо из-
вестного в регионе творога в фольге мас-
сой нетто 200 г, представляет новинку в 
ассортименте - творог зернёной конси-
стенции с массовой долей жира 5% и 9%, 
упакованный в инновационные полипро-
пиленовые пакеты. Данная упаковка обе-
спечивает надёжную защиту продукта, 
сохраняя его свежесть и полезные свой-
ства на протяжении 14 суток, а удобная 
форма позволяет легко открывать и за-
крывать пакет, сохраняя творог в идеаль-
ных условиях. Это также делает продукт 

привлекательным для активных людей, 
которым важна лёгкость в использовании 
и возможность брать творог с собой на 
работу или учёбу.

Маленькие секреты
На предприятии «Томмолоко» есть и 

свои небольшие секреты производства 
вкусного творога. Это ответственный под-
ход персонала к своему делу, современ-
ное оборудование и интеллектуальная 
система управления. Здесь установлены 
горизонтальные котлы, с помощью кото-
рых получается идеальное зерно, а для 
минимальной потери белка используются 
особенные ножи-мешалки. 

Модернизация коснулась также и эта-
па фасовки продукта. Благодаря системе 
охлаждения смеси творога и сыворотки, 
творог подается прямо в бункер фасо-
вочного автомата, исключив ещё одну 
точку возможного контакта с неблагопри-
ятными факторами. Это обеспечивает 
лучшие микробиологические характери-
стики финального продукта и сохраняет 
структуру творога. Ну, а потребители, 
даже не зная всех тонкостей производ-
ства, выбирают творог торговой марки 
«Томмолоко» за отличные вкусовые ха-
рактеристики.

- Мы гордимся нашими достижениями, 
которые стали возможными благодаря 
слаженной командной работе и стрем-
лению предоставить нашим потребите-
лям только самые лучшие продукты. Мы 
продолжаем развиваться и совершен-
ствовать нашу продукцию, чтобы каждая 
семья Белгородской области получала 
только самое лучшее, - подчёркивает ге-
неральный директор ЗАО «Томмолоко» 
Ольга Ткаченко.

Компания «Томмолоко» поздравляет 
всех с Днём качества и благодарит своих 
потребителей за многолетнюю поддерж-
ку и доверие, которое вдохновляет кол-
лектив к достижению новых высот.

Виктор ФЁДОРОВ
ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА» И ЮЛИИ БОЧУЛИ

На правах рекламы

Творог - от слова «творить»
 ► Ежегодно каждый второй четверг ноября во многих 

странах мира, в том числе и в России, празднуется День 
качества. В этом году он выпал на 14 ноября.

Ещё больше о том, 
как правильно 

выбрать творог 
узнайте по ссылке:
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Изменения коснутся составов админи-
стративных правонарушений в области 
охраны собственности, окружающей сре-
ды, природопользования и обращения с 
животными, предпринимательской дея-
тельности, финансов, налогов и сборов, 
страхования, рынка ценных бумаг, обра-
щения драгметаллов и камней.

С 21 октября 2024 года полиция не 
сможет оформлять протоколы о невы-
полнении или грубом несоблюдении тре-
бований и условий лицензии либо иного 
разрешения. Это не коснется данных на-
рушений в сфере безопасности дорожно-
го движения.

Также из компетенции полиции исклю-
чат составление, в частности, протоколов: 

- о самовольном занятии земельного 
или лесного участка; 

- о несоблюдении законодательства об 
охране объектов культурного наследия; 

- о сокрытии либо искажении экологи-
ческой информации; 

- о незаконном использовании средств 
индивидуализации товаров, работ или ус-
луг; 

- о производстве либо обороте этило-
вого спирта, алкогольной и спиртосодер-
жащей продукции с нарушением лицензи-
онных требований. 

В ряде значимых сфер, таких как ми-
грация, безопасность дорожного движе-
ния, борьба с распространением наркоти-
ков, полномочия полиции сохранены.

В 80-е годы прошлого столетия здоро-
вый образ жизни , занятия спортом были 
очень популярны. Государственная поли-
тика того времени ставила своей целью 
превратить физкультурное движение во 
всенародное. И к концу 1982 года в стране 
было около двух тысяч клубов любителей 
бега. На этой волне осенью 1984 был соз-
дан и наш клуб «Дружба». У его истоков 
стояла группа единомышленников - руко-
водителей разных подразделений, а так-
же сотрудников УВД области. Это Алек-
сей Санин, Александр Брагин, Николай 
Кораблёв, Виктор Максименко и Николай 
Пискунов, которых объединяла любовь к 
спорту. А возглавил клуб Николай Павло-
вич Кораблёв.

Наш клуб любителей бега стал одним из 
первых в области и единственным в пра-
воохранительных органах. На страницах 
истории клуба - традиционные легкоатле-
тические пробеги, приуроченные к памят-
ным датам: Дню Победы, Дню защитника 
Отечества, профессиональному праздни-
ку - Дню сотрудника органов внутренних 
дел. Не забывали спортсмены и об истории 
нашего края. Бегуны со стажем помнят про-
беги в Валуйский район, на родину выда-
ющегося полководца Николая Федоровича 
Ватутина, и в село Великомихайловку Но-
вооскольского района, где начинала свой 
путь Первая конная армия, в Яковлевский 
и Прохоровский районы к мемориалам во-
инской славы и многое другое. 

За эти годы члены клуба принимали 
участие не только в ведомственных и 
местных соревнованиях. На счету Алек-
сандра Брагина, Виктора Волошенко, 
Николая Кораблёва, Виктора Максимен-
ко, Петра Коломыцева и других немало 
преодолённых классических марафо-
нов. Среди них - забеги в Германии, Гол-
ландии, Китае, Польше, Чехословакии 
и Московский международный марафон 
мира. 

За время работы клуба «Дружба» че-
рез него прошли около ста любителей 
бега, а к регулярным занятиям спортом 
приобщилось более 500 человек, среди 
которых - сотрудники и ветераны орга-
нов внутренних дел, студенты и уча-
щиеся. И мы благодарны руководству 
управления внутренних дел, физкуль-
турно-спортивному обществу «Динамо», 
которые всегда поддерживают нас. 

Сейчас в «Дружбе» 30 увлечённых 
спортом людей. Клуб не только помога-
ет сохранить здоровье и поддерживать 
себя в прекрасной форме, но и объеди-
няет нас. Мы помним всех, кто был с 
нами прежде, поздравляем друг друга с 
праздниками и днями рождения. Одним 
словом, «Дружба» нас подружила, и она 
не стареет с годами. 

Анатолий ТРУНОВ, 
председатель  

клуба любителей бега «Дружба»

В Белгородской области завершается 
рассылка налоговых уведомлений, в кото-
рых помимо имущественных налогов ука-
заны суммы налога на доходы физических 
лиц, не удержанные налоговым агентом. 

УФНС напоминает основные причины 
неполучения налоговых уведомлений:

- общая сумма имущественных налогов 
составляет менее 300 рублей;

- наличие налоговой льготы, налогово-
го вычета и других оснований, полностью 
освобождающих владельцев от уплаты на-
лога;

- переплата в сумме большей, чем сум-
ма начислений;

- налогоплательщик является пользо-
вателем сервиса «Личный кабинет налого-
плательщика для физических лиц»;

- налогоплательщик направил уведом-
ление о получении документов из налого-
вой службы через портал «Госуслуги».

В иных случаях, при неполучении нало-
гового уведомления, налогоплательщику 
нужно обратиться в любое обособленное 
подразделение УФНС, отделение МФЦ, 
либо направить информацию через лич-
ный кабинет налогоплательщика или сер-
вис «Обратиться в ФНС России» на сайте 
nalog.gov.ru

Имущественные налоги оплачиваются 
единым налоговым платежом на единый 
налоговый счёт любым удобным спосо-
бом:

- из интернет-сервисов «Личный каби-
нет для физических лиц» или «Уплата на-
логов и пошлин» на сайте ФНС России;

- при помощи мобильного приложения 
«Налоги ФЛ»; 

- через Единый портал государствен-
ных и муниципальных услуг;

- в почтовых и банковских отделениях.
Уплатить налоги можно как за себя, так 

и за членов семьи, родственников и знако-
мых. Для уплаты удобно использовать сер-
вис «Уплата налогов и пошлин». При этом 
необходимо правильно заполнить сведе-
ния о том, кто осуществляет платеж, и чья 
обязанность по уплате исполняется.

Подробная информация об уплате иму-
щественных налогов размещена на промо-
странице «Налоговое уведомление 2024» 
официального сайта ФНС России.

Городской и областной Советы ветеранов войны, труда, Вооружённых Сил и 
правоохранительных органов глубоко скорбят в связи с безвременной смертью 
председателя ветеранской организации Восточного округа города Белгорода 

Владимира Васильевича ГАВРИЛОВА 
и выражают искренние соболезнования его родным и близким. Память о Владими-
ре Васильевиче навсегда останется в наших сердцах.

Хотите в режиме реального времени 
узнать справочные сведения об объ-
екте недвижимости? Удобный сервис 
 Росреестра «Справочная информация 
по объектам недвижимости в режиме 
online», реализованный на официаль-
ном сайте ведомства, поможет вам в 
этом. Этот цифровой ресурс позволя-
ет получить общедоступные сведения 
из Единого государственного реестра 
недвижимости, не выходя из дома или 
офиса.

«Удобство сервиса заключается в 
том, что он не требует авторизации на 
официальном сайте Росреестра, ра-
ботает круглосуточно и является бес-
платным. Но стоит отметить, что данный 
цифровой ресурс предоставляет заин-
тересованному лицу только справочную 
информацию, которая не может быть 
основанием для юридически значимых 
действий», - прокомментировала заме-
ститель руководителя Управления Рос-
реестра по Белгородской области Лари-
са Александрова. 

Чтобы воспользоваться сервисом, 
необходимо: 

1) На официальном сайте Росрее-
стра (rosreestr.gov.ru) перейти во вклад-
ку «Услуги и сервисы», где следует вы-
брать раздел «Сервисы» и нажать на 
активную кнопку «Справочная информа-
ция по объектам недвижимости».

2) Для получения справочной инфор-
мации по интересующему объекту не-
движимости необходимо выбрать тип 
поиска, ввести контрольные символы с 
картинки, которые автоматически гене-
рируются сервисом при каждом после-
дующем поиске, и написать необходи-
мые данные, которые запросит система 
после выбранного заинтересованным 
лицом типа поиска. 

3) Далее следует ещё раз проверить 
корректность введенной информации, а 
затем нажать на кнопку «Найти».

Сервис автоматически сформирует 
карточку, содержащую сведения об ин-
тересующем объекте недвижимости.

Обращаем внимание читателей, 
что в № 43 от 1 ноября 2024 года на 
стр. 10 в рубрике «Росреестр инфор-
мирует» ошибочно размещён матери-
ал другой организации.

Проще  
чем кажется

 ► Узнать справочные сведения об объекте недвижимости 
поможет электронный сервис Росреестра.

 ■ Росреестр информирует

У каждого  
свои обязанности

 ■ Прокуратура разъясняет

 ► Федеральным законом от 22 июля 2024 г. № 192-ФЗ 
внесены изменения в Кодекс Российской Федерации 
об административных правонарушениях, устраняющие 
дублирование полномочий полиции и надзорных органов 
при производстве по делам об административных 
правонарушениях.

Подходит 
срок уплаты налогов

 ■ УФНС напоминает

 ► Владельцы квартир, комнат, домов, земельных участков, 
транспортных средств и других видов имущества не позднее 
2 декабря текущего года должны уплатить в бюджет 
имущественные налоги за 2023 год. Налоговая служба 
начисляет эти налоги на основании данных об объектах, 
полученных от регистрирующих органов.

Нашей  
«Дружбе» - 40 лет

 ► Юбилеи бывают не только у людей. Наш читатель Анатолий 
Трунов рассказывает о клубе любителей бега «Дружба», 
участники которого недавно отметили юбилейную дату.
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 ■ Читатель - наш автор
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Закон и порядок

Материалы полосы подготовили Анна БАРАБАНОВА и Анастасия ИЛЬИНА

Действие этой семейной драмы разво-
рачивалось в августе этого года, когда по-
терпевший распивал спиртное с соседями 
и стал свидетелем разговора, из которого 
узнал, что его сожительница месяц назад 
сидела на коленях у соседа. Этот факт 
пробудил чувство ревности в мужчине. Он 
пошёл домой, закрыл комнату, ключи спря-
тал под кровать и начал избивать подругу. 

А та оттолкнула его, и когда он упал на кро-
вать, взяла кухонный нож и ударила в низ 
живота.

Это ранение квалифицированно как 
причинение тяжкого вреда здоровью. По-
сле совершённого преступления женщина 
одумалась, вызвала скорую помощь, напи-
сала явку с повинной, признала свою вину 
и раскаялась в содеянном.

В судебном заседании потерпевший 
просил строго не наказывать подсудимую 
и не лишать её свободы, так как поводом 
для совершения преступления послужило 
его поведение. Уверял, что они как «иголка 
с ниточкой», которых нельзя разлучать. К 
тому же сообщил, что они примирились и 
продолжают вести совместный быт.

Суд с учётом смягчающих обстоя-
тельств назначил подсудимой два года 
ограничения свободы. Приговор в закон-
ную силу не вступил.

Алина КАРТАВЦЕВА,  
помощник прокурора города 

Конфликт  
на кухне

В отдел полиции № 1 УМВД Рос-
сии по г. Белгороду поступило со-
общение о конфликте в общежитии. 
Прибывшие на место происшествия 
сотрудники установили, что инци-
дент произошёл на общей кухне. По 
предварительным данным, подозре-
ваемый, находясь в состоянии алко-
гольного опьянения, чистил карто-
фель. Сосед сделал ему замечание. 
В ответ злоумышленник возмутился 
и, держа в руках нож, стал угрожать 
оппоненту расправой. В отношении 
подозреваемого отделом дознания 
УМВД России по г. Белгороду воз-
буждено уголовное дело по призна-
кам преступления, предусмотренного 
ч.1 ст.119 УК РФ (Угроза убийством). 
Санкция статьи предусматривает на-
казание в виде лишения свободы на 
срок до двух лет.

Мимо  
интима

В отдел полиции №2 УМВД Рос-
сии по городу Белгороду обратился 
45-летний местный житель, сообщив, 
что неизвестная женщина похитила 
у него деньги. Сотрудники уголовно-
го розыска установили и задержали 
33-летнюю ранее неоднократно суди-
мую местную жительницу. По пред-
варительным данным, потерпевший 
решил воспользоваться услугами 
интимного характера и нашёл объяв-
ление в сети. По прибытии женщина 
потребовала стопроцентную предо-
плату за 2 часа в размере 20 000 
рублей. Местный житель перевёл на 
её банковский счёт 19 000 рублей, 
сообщив, что больше у него нет. Зло-
умышленница согласилась сделать 
скидку. Оставив в комнате свою сум-
ку, она под надуманным предлогом 
покинула квартиру и назад не вер-
нулась.  Раздосадованный «клиент» 
обратился за помощью в полицию. 
По данному факту следователем 
СУ УМВД России по городу Белго-
роду возбуждено уголовное дело по 
ч. 2 ст. 159 Уголовного кодекса Рос-
сийской Федерации (Мошенничество, 
совершенное с причинением значи-
тельного ущерба гражданину). Санк-
ции статьи - до пяти лет лишения 
свободы.

Вор  
из туалета

Сотрудники уголовного розыска 
первого отдела полиции по подозре-
нию в краже табачной продукции и 
денег задержали ранее судимого за 
имущественные преступления муж-
чину. По предварительным данным, 
злоумышленник спрятался в туалете 
и дождался закрытия торгового цен-
тра для того, чтобы совершить кра-
жи из торговых точек. Потом, подняв 
рольставни, он проник в торговые па-
вильоны и похитил товарно-матери-
альные ценности. Добычей подозре-
ваемого стали наличные денежные 
средства из касс, мелкая электрони-
ка и табачная  продукция. Покинул он 
торговый центр через окно, которое 
разбил кирпичом. По предваритель-
ным оценкам, сумма причинённого 
ущерба составила около полумил-
лиона рублей. Мужчина стал фигу-
рантом трёх уголовных дел. Санкции 
статьи УК РФ «Кража» - до пяти лет 
лишения свободы. Устанавливается 
причастность задержанного к совер-
шению других преступлений на тер-
ритории региона.

 ■ Криминальная хроника

Сегодня личный состав ОМОНа муже-
ственно и героически действует на самых 
ответственных боевых участках, защищая 
приграничье страны, и выполняя боевые 
задачи в рамках специальной военной 
операции. С первых дней СВО сотрудники 
инженерно-технического отделения про-
водят обследование, идентификацию и 
уничтожение взрывоопасных предметов, 
в том числе неразорвавшихся боеприпа-
сов после массированных обстрелов ре-
гиона со стороны ВСУ. Только за этот год 
сапёры Росгвардии уничтожили свыше 
760 единиц взрывоопасных предметов и 
более 230 кг взрывчатых веществ. 

ОМОН обеспечивает надёжную охрану 
общественного порядка, играет важную 
роль в борьбе с преступностью, привле-
кается к проведению специальных опе-
раций по пресечению актов терроризма, 
освобождению заложников, изъятию неза-
конно хранящегося оружия, боеприпасов, 
взрывчатых и наркотических веществ. В 
этом году спецназовцы приняли участие 
более чем в 2300 специальных операци-
ях, в результате которых задержано по-
рядка 40 подозреваемых в совершении 
уголовных преступлений, из незаконного 
оборота изъято свыше 300 тыс. рублей, 
оружие, а также более 1100 боеприпасов 
и взрывоопасных предметов.

За проявленные мужество и героизм 
при выполнении служебно-боевых задач 
по участию в СВО и прикрытию государ-
ственной границы 22 сотрудника ОМОН 
награждены государственными награда-
ми. А всего за время существования от-
ряда сотрудникам было вручено более 
500 государственных наград, прапорщик 
милиции Вячеслав Воробьев удостоен 
звания Героя России. 

 ► Мошенники 
придумывают новые 
сценарии для хищения 
денег у населения.

Об очередной схеме аферистов пред-
упреждает пресс-секретарь Октябрьского 
районного суда Белгорода Евгения Каю-
кова:

- Имеют место сообщения участников 
судебных разбирательств о том, что на 
номера мобильных телефонов поступа-
ют звонки, и собеседники, представляясь 
помощником или секретарём судьи (на-
зываются должности, фамилии действу-
ющих судей), интересуются, извещены 
ли они о вызове в суд. Затем мошенники 
предлагают сообщить личные данные - 
о номерах СНИЛС, ИНН, номера карт, 
мотивируя это необходимостью оформ-
ления электронной судебной повестки и 
направления её на портал «Госуслуги», 
а также просят сообщить код из СМС-
сообщения и поступившего телефонного 
звонка. Ещё раз напоминаю: сотрудники 
суда не звонят гражданам для получения 
информации о номерах СНИЛС, ИНН, 
паспорта, банковских карт и не просят 
продиктовать код из СМС. Для получения 
судебных извещений и доступа к судеб-
ным документам на «Госуслугах» вам 
необходимо просто в разделе «Настрой-
ки Госпочты» перевести флажок строки 
«Суды» в активное положение. Сейчас 
все суды в первую очередь направляют 

извещения на «Госуслуги», лишь потом 
используются иные способы (смс, элек-
тронная почта, заказное письмо). Полу-
чение таких извещений на «Госуслугах» 
зависит только от того, активировали вы 
его или нет. И в любом случае, никому не 
сообщайте личных данных!

За прошлую неделю зарегистрировано 
60 фактов дистанционных краж и мошен-
ничества. В общей сложности жители ре-
гиона перечислили аферистам более 23 
миллионов рублей. 

Например, 77-летней женщине позво-
нили в мессенджере под видом сотрудни-
ков портала «Госуслуги» и Росфинмони-
торинга.

Пенсионерке сообщили, что её личный 
кабинет якобы взломан, и мошенники пы-
таются оформить на неё кредиты, а так-
же получить доступ к банковскому счёту. 
Женщине рекомендовали перевести все 
имеющиеся деньги на безопасный счёт, 
чтобы избежать несанкционированного 
списания средств. Женщина сняла 600 
тыс. рублей в банке и внесла их на рас-
чётный счёт аферистов. Но они снова по-
звонили ей и стали настаивать на пере-
воде оставшихся денег. Доверившись 
незнакомцам, потерпевшая забрала на-
копленные сбережения, 8 млн 800 тыс. 
рублей и по указаниям мошенников внес-
ла наличные на указанный счёт. В общей 
сложности пенсионерка совершила 22 
транзакции и перевела аферистам бо-
лее 9 млн рублей. Возбуждено уголовное 
дело.

Одна из таких встреч проходила в 
Центре молодёжных инициатив. На ней 
собравшимся рассказали об информаци-
онной безопасности, работе правоохра-
нительных органов, профилактике прояв-
лений терроризма и экстремизма.

Участники встречи поделились своими 
впечатлениями. 

- Очень понравилось, что было доста-
точно много дискуссий, работа с залом. 
Многие смогли задать свои вопросы. Так-
же было наглядное видео, мы освежили 
в памяти знания и поняли, насколько это 
может быть серьёзно, - отметила Анаста-
сия. 

Экстремистская агитация особо ярко 
проявляет себя в молодёжной среде. На 
эту социальную группу проще всего ока-
зать психологическое воздействие. По-
этому силовики выявляют в сети запре-
щённые материалы, и через возможности 
Роскомнадзора блокируют их.

Следует понимать, что человеку, кото-
рый стал на преступный путь, наказания 
не избежать. Об этом напоминает история 
28-летнего белгородца, в открытом для 

общего ознакомления доступе распро-
странявшего экстремистские материалы, 
включённые в федеральный список Ми-
нистерства юстиции. В них содержались 
призывы к возбуждению национальной 
розни и принятию идей расового превос-
ходства. В ходе оперативных меропри-
ятий у него обнаружили тематические 
предметы с неоязыческой символикой. 
Молодой человек рассказал, что субкуль-
турными течениями праворадикального 
толка начал интересоваться в 2017 году 
во время учёбы в институте. Покупал те-
матические вещи, слушал и распростра-
нял аудиозаписи, содержащие призыв к 
принятию националистических взглядов. 
В итоге ему пришлось понести ответ-
ственность перед законом. Свою вину он 
признал, от дальнейшей противоправной 
деятельности отказался. 

Знайте, если вы стали на «скользкую 
дорожку», избежать наказания не полу-
чится. Стоит также помнить: к уголовной 
ответственности привлекаются не только 
исполнители преступлений, но и их по-
собники.

Это не игры  ■ Наш репортаж 

 ► Силовики региона продолжают бороться 
с распространением идеологии экстремизма на территории 
Белгородской области. Для успешного выполнения задач 
выстроена целая система. В частности, на базе учебных 
заведений молодёжи рассказывают о последствиях участия 
в запрещённых движениях.

Не сообщайте 
личные данные!

 ■ Мошенничество

500 наград 
за мужество

 ■ Росгвардия на страже

 ► Белгородский 
ОМОН, который носит 
символическое название 
«Острог», что значит 
«крепость», «надёжная 
стена», отметил 31-й день 
рождения. 

 ► На днях Октябрьский районный суд Белгорода вынес 
приговор 56-летней белгородке, которая ударила ножом 
своего сожителя.

Когда милые бранятся  ■ Сообщает прокуратура 
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- Какая она, офтальмология в Бел-
городе?

- Офтальмология в Белгороде и реги-
оне в целом находится на очень высоком 
уровне. Мы по праву можем гордиться тем, 
как организована наша служба и какими 
возможностями она обладает. Начнём с 
того, что у нас создан большой офталь-
мологический центр на базе областной 
клинической больницы Святителя Иоаса-
фа. Он включает в себя два отделения: 
микрохирургии глаза и офтальмологиче-
ское. Кроме того, имеются диагностиче-
ский и операционные блоки. У нас четыре 
операционные. Исходя из этого, мы рас-
сматриваем, какую помощь можем оказать 
пациенту. Мы оказываем людям все виды 
специализированной и высокотехнологич-
ной помощи. Она должна быть доступна 
для всех жителей Белгородской области. 
Для этого существует трёхэтапная марш-
рутизация. Каждый семейный врач, в том 
числе имеющий офис в самом удалённом 
населённом пункте региона, имеет возмож-
ность направить в центр на консультацию 
или напрямую записать к нам на приём. 
Он также может позвонить к нам и прокон-
сультироваться. Это, в частности, позво-
ляет правильно соблюсти все регламенты 
госпитализации пациента. В своё время 
была проделана большая работа. Мы объ-
ехали многие офисы семейных врачей и 
рассказали им исходную информацию. 
Очень важно, чтобы семейный врач не 
просто выступал в роли регистратора, а 
мог заподозрить патологию органа зрения 
и своевременно направить пациента к спе-
циалистам. Семейный врач направляет 
человека к офтальмологу, а тот, в свою 
очередь, организует поступление пациен-
та в профильное медицинское учреждение 
второго либо сразу третьего уровня, кото-
рым является офтальмологический центр. 
В России очень мало областей, которым 
удалось сохранить трёхэтапность оф-
тальмологической помощи. Речь не идёт 
о Москве и Санкт-Петербурге, а исключи-
тельно о регионах. В Белгородской обла-
сти второй этап - это стационары в Старом 
Осколе и Губкине, которые в случае необ-
ходимости также могут оказать экстренную 
помощь пациенту. Доступность офтальмо-
логической помощи населению характери-
зует её качество.

- Как обстоят дела со специали-
стами и оборудованием? 

- Офтальмологический центр пред-
ставляет собой мощную структуру, име-
ющую самое современное диагностиче-
ское и хирургическое оборудование. Это 
устройства экспертного класса и мирового 
уровня, позволяющие выполнять все виды 
офтальмологических операций. В диагно-
стическом блоке также имеется всё необ-
ходимое оборудование, позволяющее про-
вести предоперационное обследование 
пациента и наметить тактику его лечения. 
Особенно это касается проведения высо-
котехнологичных операций. В настоящее 
время в Белгороде все поликлинические 
отделения оснащены самым современ-
ным оборудованием, которое необходимо 
офтальмологу первого звена для поста-
новки правильного диагноза. В прошлом 
году все кабинеты оснастили рефракто-
метрами, щелевыми лампами и другими 
аппаратами. Поликлинические отделения 
имеют в своём распоряжении томограф и 
периметр, позволяющие сделать скан. 

Что касается специалистов, то мы по-
нимаем, что пока их не везде хватает. 
Но молодые доктора приходят. Только в 
офтальмологический центр в этом году 
пришли три молодых врача. Они окончили 
ординатуру на нашей базе, проработали 

здесь уже по два года и готовы опериро-
вать. Два из троих уже отработали в долж-
ности врача-стажёра. Они и дальше будут 
набираться опыта, а также поддерживать 
выстроенную в области цепочку работы с 
пациентами. 

- Существуют заболевания, кото-
рые необходимо лечить в комплексе. 
Налажена ли связь с другими специ-
алистами?

- Очень правильный вопрос. Напри-
мер, диабет может приводить к слепоте. 
Вовремя поставленный диагноз и нача-
тое лечение помогает избежать сложной 
операции на сетчатке и стекловидном 
теле. Мы можем предотвратить слепоту 
такого пациента, работая в тесном взаи-
модействии с эндокринологами. На базе 
областной клинической больницы создан 
эндокринологический центр. Но и до его 
создания мы работали с эндокринологами 
в плотной связке. Мы не можем проопери-
ровать таких тяжёлых пациентов без соот-
ветствующей подготовки эндокринологом, 
которая позволит избежать осложнений. 
Аналогичная ситуация с сердечно-сосу-
дистыми патологиями. Если пациента не 
подготовит терапевт, то мы не сможем 
ему помочь. Есть перечень заболеваний, 
с которыми даже в федеральных узкоспе-
циализированных учреждениях здраво-
охранения не принимают. Мало того, что 
мы владеем офтальмологическими мето-
диками, но также имеем возможность ока-
зывать комплексную медицинскую помощь 
пациентам. 

- С какими диагнозами чаще всего 
поступают пациенты?

- Самое большое количество операций 
связано с катарактами. Это плановые опе-
рации. Здесь мы полностью доверяемся 
диагнозу офтальмолога. Семейные врачи 
готовят таких пациентов - анализы, осмотр 
терапевта, после чего проводится госпита-
лизация в наш центр. 

- Какие проблемы связанные с ока-
занием офтальмологической помощи 
есть в регионе?

- Проблемы существуют всегда. Если 
скажу, что их нет, мне никто не поверит. 
Существует очерёдность. При этом есть 
такая патология как возрастная макуляр-
ная дегенерация. Она сейчас выходит 
на второе место среди патологий, приво-
дящих к слепоте. Единственный способ 
приостановить это заболевание, введение 
специальных препаратов. Очередь боль-
шая, она вынуждает пациентов выезжать 
за пределы нашей области. Но на сегод-
няшний день можно сказать: нам удалось 
её побороть. Сейчас срок ожидания этих 
лекарств не превышает одного месяца. 
Пациент имеет возможность сделать инъ-
екцию, не выезжая за пределы нашего ре-

гиона. Кроме того, он вправе пройти здесь 
обследование после каждого применения 
лекарственного средства. Диагностика 
и наблюдение состояния пациента - это 
очень важно. 

Год назад я говорила про постковидный 
след. Сейчас сократилось количество па-
циентов с таким диагнозом. Значит, будет 
меньше людей с инвалидностью по зре-
нию. Остаются вопросы по кадрам врачей-
офтальмологов. Мы пытаемся их решить. 
Но, это единичные проблемы отдельных 
районов. У меня в этом году девять чело-
век окончили ординатуру. Некоторые из 
них - целевые доктора, которые отправят-
ся на рабочее место. 

- Какова профилактика в офталь-
мологии? 

- Это понятие обширное - начиная от 
профилактики травматизма и заканчивая 
диспансеризацией. А если вы уже заме-
тили, что зрение стало хуже, то это само 
не пройдёт. Надо не откладывая идти в 
поликлинику к врачу-офтальмологу. Мно-
гие считают, что если подобрали очки, 
офтальмолог им не нужен. Подбор очков 
и осмотр глаза - разные вещи. Призываю 
всех обязательно пройти диспансериза-
цию. Если вам скажут, что вы абсолютно 
здоровы, - замечательно. А могут сказать: 
«Вы вовремя пришли. Мы нашли опреде-
лённые отклонения». Это предотвратит 
прогрессирование заболевания. 

- Существуют ли специализиро-
ванные программы, в том числе и по 
профилактике?

- Программы, безусловно, разрабаты-
ваются. Это ретинопатия, возрастная маку-
лярная дегенерация, антиглаукоматозные 
и диспансерные группы. Мы планируем 
разработать реестр пациентов, которые 
будут находиться под постоянным наблю-
дением врача. Отмечу, что глаукомные на-
ходятся и сейчас. Это немаловажно.

- Внедряются ли в вашем центре 
офтальмологии какие-то инновацион-
ные технологии? 

- В центре ведётся научная работа. На 
его основе базируется кафедра офтальмо-
логии НИУ «БелГУ». Имеются инноваци-
онные предложения, которые позволяют 
лечить пациентов лучше и эффективней. 
Есть разработки, которые мы позаимство-
вали и внедряем у себя в центре. Мы все 
по ходу профессиональной деятельности 
постоянно учимся. Высокотехнологичное 
оборудование тоже прогрессирует, а под 
него совершенствуются технологии. В ре-
зультате мы не просто быстрее выполняем 
операцию, но и качественнее. 

- Кто занимается этой научной ра-
ботой? 

- Доктора, ординаторы и студенты. 

Раньше мы ежегодно проводили научную 
конференцию. Белгород, по моему мне-
нию, заслуживает наилучших спикеров. 
Мы проводим мастер-классы, в том числе 
с использованием высокотехнологичного 
оборудования. Патенты, которые мы полу-
чили, связаны не с устройствами, а со спо-
собами его использования, в том числе в 
сочетании с лекарственными средствами. 
Мы входим в программу по геронтологии. 
Глаза - орган, через который человек полу-
чает до 90% информации. Они не позво-
ляют нам стареть. Если человек слепнет, 
его когнетивные способности страдают, 
он перестаёт двигаться и появляется син-
дром старческой астении. 

- Белгородцы стали чаще обра-
щаться за помощью к офтальмологу? 

- Имеется статистика посещаемости 
врача, диспансеризации и впервые выяв-
ленных заболеваний. Когда мы говорим, 
что цифра впервые выявленных заболе-
ваний глаз увеличилась, то это связано 
с большим числом обследованного на-
селения. Мы инициируем людей прийти к 
нам, а потому выявляем заболевание на 
более ранней стадии. Инвалидов по зре-
нию первой и второй группы очень мало. 
Статистика по инвалидности по зрению на 
протяжении последних лет снижается. Это 
положительные показатели нашей работы. 
Например, было 26% страдающих глауко-
мой, а в прошлом году их стало 20%. Наде-
юсь, что в нынешнем году этот показатель 
ещё улучшится. Мы боремся за то, чтобы 
не было слепых и слабовидящих. Кстати, 
статистика по нашему региону не сильно 
отличается от всероссийских показателей. 

Самое страшное, что люди у нас за-
частую лечатся по интернету. Пациент 
приходит на приём. Спрашиваю, почему 
он откладывал визит. Ответ: «Ждал, ког-
да зрачок станет белым». Сейчас такие 
технологии, что помочь человеку можно 
в самом начале заболевания. Стали воз-
никать проблемы со зрением - надо идти к 
офтальмологу.

- Расскажите интересный случай 
из практики.

- У меня был пациент, который страдал 
тяжелейшим диабетом. Один глаз у него 
совсем не видел, а второй - едва-едва. Он 
уговорил начать лечить слепой глаз. Мы 
сделали операцию, и пациент стал видеть 
этим глазом. Сейчас он видит им верхние 
три строчки в таблице. Важно верить, что 
всё будет хорошо, верить докторам и в 
своё выздоровление. 

- Существуют ли какие-то упраж-
нения, которые позволяют самостоя-
тельно провести диагностику, а так-
же сохранить здоровье глаз?

- Наши глаза устроены таким образом, 
что одно изображение накладывается на 
другое. Поэтому пациенты зачастую не за-
мечают, что один глаз ослеп. Пациентов, 
которые страдают от отслаивания сетчат-
ки, я учу проводить профилактику. Стать 
возле окна и посмотреть по его углам сна-
чала одним, а потом другим глазом. Если 
они что-то увидели не так, как обычно, - это 
повод обратиться к офтальмологу. Первый 
признак возрастной макулярной дегенера-
ции - искривление прямой вертикальной и 
горизонтальной линий. Ещё один признак 
заболевания: пациент смотрит на фонарь 
и видит его с ореолом. Могут также «поле-
теть» точечки. Это может быть признаком 
серьёзной патологии и надо обратиться к 
врачу. 

- Профессия офтальмолога пре-
стижна?

- Офтальмологи - востребованные спе-
циалисты. Специализация у них не только 
хирургическая, но также терапевтическая и 
поликлиническая. Потребность в них есть 
и в качестве консультантов для врачей 
других профессий. Это кропотливый труд 
и нескончаемая учёба на протяжении всей 
трудовой жизни. Все, кто пришёл в эту спе-
циальность, уже с ней не расстаются. 

Беседовал Сергей ЕЛИСЕЕВ
ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

Здоровье глаз - это важно
 ► День офтальмолога отметили в России 11 ноября. О том, как обстоят дела с этой областью 

медицины у нас в регионе, мы поговорили с заведующей офтальмологическим центром 
областной клинической больницы Святителя Иоасафа, доктором медицинских наук, 
профессором кафедры НИУ «БелГУ», главным внештатным офтальмологом министерства 
здравоохранения Белгородской области Викторией Башук.
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Наше интервью

- Александр Юрьевич, вы в Белго-
роде не впервые. В прошлом году при-
езжали на День работников органов 
внутренних дел. Доводилось ли вам 
бывать в нашем городе до начала 
СВО? 

- До этого я в Белгороде не бывал. 
Зато сейчас установилась такая добрая 
традиция - я второй год подряд приезжаю, 
скажу по старинке, накануне Дня милиции. 
Делаю это с большим удовольствием по 
приглашению ребят из волонтёрской ор-
ганизации «Скорая молодёжная помощь», 
за что им большое спасибо. Когда меня 
позвали в первый раз, я думал: «Ну чем я 
могу помочь? Что я могу сделать?». Но как-
то так всё срослось, и я остался доволен и 
люди, с которыми я встречался тоже, а это, 
на мой взгляд, сейчас очень важно.

- Как вы познакомились с белгород-
скими добровольцами? 

- Мне позвонили и пригласили в Бел-
город поздравить сотрудников полиции, а 
также пообщаться с волонтёрами и посе-
тить ещё какие-то мероприятия. Я нашёл 
свободные дни в графике и дал согласие. С 
этого началась наша дружба, чему я очень 
рад. Вчера мы как раз встречались с во-
лонтёрами - потрясающие люди, уникаль-
ные. Да белгородцы вообще такие. Беда 
нас всех объединила. Все дружно встали 
и от мала до велика, помогают и ребятам, 
которые находятся «за ленточкой», и в го-
спиталях. А вчера я побывал в приюте для 
животных, ребята туда корма отвозят. Это 
очень здорово! Наверное, в нашей стране 
много таких волонтёрских организаций и 
дай Бог им так держать! И пусть такая ра-
бота продолжается как можно дольше. 

- Александр Юрьевич, почему лично 
для вас важно поздравить сотрудни-
ков полиции пограничья с их профес-
сиональным праздником?

- Во-первых, я отдал проекту «Улицы 
разбитых фонарей» 23 года. Конечно, ког-
да мы начинали эту работу, никто не знал, 
что значит «ножевое», «глухарь», «в отказ» 
и всё остальное. И так получалось, что мы 
снимались в реальных отделах милиции 
и, если возникали какие-то определённые 
вопросы, мы всё узнавали у действующих 
оперов. Во-вторых, писатель Андрей Киви-
нов (он же Пименов) был реальным оперу-
полномоченным и всё писал со своего от-
дела. Эти персонажи реальные, у нас есть 
даже их фотографии. И как тут не поздра-
вить? Хотя у уголовного розыска есть свой 
профессиональный праздник, а 10 ноября 
это общий. В начале проекта была такая 
традиция: в канун праздника нас пригла-
шал министр внутренних дел - дарил часы, 
грамоты. Но у нас такая поговорка возник-
ла: «Министр уходит - менты остаются». 
И я благодарен судьбе, что мы познако-
мились за это время с таким большим 
количеством замечательных, честных, от-
крытых людей, что всё это пошло в нашу 
актёрскую «копилочку» (хотя, поскольку 
это кино, в нём показывать всё как есть не 
совсем правильно, должен быть какой-то 
элемент волшебства, художественный вы-
мысел). Поэтому невозможно не приехать 
и не поздравить. Тем более что здесь не 
курорт и ребята выполняют свой боевой 
долг и служебные задачи в непростых ус-
ловиях. Да и как я мог не поддержать жи-

телей Белгорода и области, на плечи кото-
рых всё сейчас легло? Остаться в стороне 
было бы совсем не по-людски. 

- Обычный полицейский в нашем го-
роде похож на «киношного» из сериала 
или всё-таки есть различия? 

- Позавчера встречались с уголовным 
розыском. Они говорят, ну просто один в 
один, всё из жизни. Это и понятно, ведь 
Андрей Кивинов - реальный опер и всё 
брал из своей практики. И у нас был такой 
случай: снимали мы в очередном отделе 
милиции, а опера нам и говорят: «Да чего 
вы в шестнадцатом-то? Переходите к нам 
в шестьдесят четвёртый отдел, у нас и зар-
плата больше и талоны на бензин дают». 
Мы отвечаем: «Да нет, мы же не…», а они: 
«Да ладно, мы-то знаем, что всё это так, 
прикрытие». Конечно, всё взято из жизни. И 
мы до сих пор не можем определить, в чём 
популярность проекта. Да, была какая-то 
определённая ниша, и нам удалось её за-
нять. Но почему проект так полюбили, я до 
сих пор в двух словах не могу объяснить. 
Многие родители, оставляя детей дома, 
если начинался наш сериал, говорили «О, 
наших показывают, всё, можно уходить». 
То есть мы как бы входили в каждый дом 
и приносили какое-то добро, честность, ис-
кренность. Правда существования на экра-
не вызывала некую простоту существо-
вания в жизни. Я никогда не отказываю 
людям ни в фотографии, ни в автографах, 
кроме пары-тройки случаев, когда у меня 
что-то происходило в жизни, спокойно от-
ношусь, если иду по улице в своих мыслях 
и вдруг мне кто-то: «О, здорово! Это ты, 
да? Смотрите, это же он!». Людям ты ка-
жешься близким, они открыто обращаются 
к тебе и каждая их история тоже идёт в эту 
«копилочку» и когда-то тебе пригодится.

- Давайте поговорим о более ран-
них ваших работах. Вы сыграли роль 
лейтенанта милиции в трагикомедии 
Юрия Мамина «Бакенбарды». Она меня 
очень зацепила. Это была ваша первая 
роль сотрудника правоохранитель-
ных органов в кино? И как считаете, 
повлияла она на вашу дальнейшую ак-
тёрскую карьеру?

- Это была первая такая работа. Могу 
добавить, что там и Сергей Селин впервые 
сыграл сотрудника милиции. Повлияла 
или нет, сложно сказать. Был очень боль-
шой перерыв между «Бакенбардами» и 
«Улицами разбитых фонарей». А с послед-
ними никто и не предполагал, по большо-
му счёту, что из этого может что-то такое 
получиться, потому что, отсняв первые 5-6 
серий, съёмки остановились на год и три 
месяца. А потом Александр Петрович Капи-
ца, продюсер этого проекта, Царствие ему 
Небесное, понял, что из этого может выйти 
неплохая «конфетка». Наверное, она по-
лучилась благодаря трём людям: Андрею 
Кивинову, который написал это, Алексан-
дру Петровичу Капице, который подхватил 
проект, и, конечно же, Александру Влади-
мировичу Рогожкину, который снял первую 
серию и стал нашим «крёстным отцом» (из 
всех, кто участвовал в пробах, он выбрал 
нас пятерых). А тогда, естественно, никто 
не представлял масштаба последствий: 
ну сыграл и сыграл, милиционер так мили-
ционер. Но судьба всё крутит по спирали. 
Потому что я уже играл милиционера в до-
военное время в длинном проекте «Хлеб - 
имя существительное», там была эпизо-
дическая роль. И естественно возникает у 
всех вопрос: «Скажите, вы не боитесь, что 
останетесь навсегда в образе Соловца?». 
Во-первых, те режиссеры, с которыми я 
когда-то работал до или после этого про-
екта, они знают, что может сыграть ещё 
Александр Половцев. Поэтому, я никогда 

не боялся, что ко мне «прилипнет» этот 
образ и я до конца дней буду его играть. 
Во-вторых, были такие проекты, где можно 
было «похулиганить». Например, «Восьми-
десятые» - это был совсем другой полюс и 
даже Федя Стуков меня пытался немножко 
осадить, если я сильно расходился. Кроме 
того, я ещё себя проверял - ездил в «Форт 
Боярд», в Аргентину на «Фактор страха» и 
в Панаму на «Последнего героя». Поэтому 
я отовсюду понемножку в себя «заложил». 

- Александр Юрьевич, во многих се-
риалах вы играете военных и руково-
дителей. Какая из ролей, кроме Олега 
Георгиевича Соловца, вам больше все-
го запомнилась?

- Наверное, это была первая роль в 
«полном метре» у Сергея Михайловича 
Овчарова в фильме «Барабаниада». Это 
такое испытание! Спасибо Сергею Михай-
ловичу, что он меня выбрал. Эта роль для 
актёра тяжела тем, что там нельзя было 
произносить ни одного слова. Такое немое 
кино, типа Чарли Чаплина, понимаете? И 
хотелось что-то сказать, а он: «Саш, а ты 
вот без слов сыграй!». Это и физически 
было тяжело, потому что там присутство-
вало невероятное количество барабанов: 
они прикреплялись на пояс на штырёчке с 
какой-то колотилкой, один барабан дышал, 
в третьем я жил на свалке (на реальной 
свалке снимали). Был такой любопытный 
случай: очень холодно, я был в лёгких бо-
тинках, и костюмеры меня пожалели, дали 
мне унты. Я их надеваю и вдруг вижу на 
них написано «А.Миронов». Оказывается, 
это реквизит из фильма «Мой друг Иван 
Лапшин». С «Барабаниадой» мы поехали 
на «Кинотавр». Это был мой первый выход 
в свет. Критики пророчили, что режиссёры 
меня просто разорвут на части. Фигульки! 
Это было авторское кино и никакого при-
глашения на другие проекты за ним не по-
следовало. Но это было для меня очень 
хорошей школой, чему я несказанно рад. 

- В одном из моих любимых сери-
алов «Гибель империи» вы играете 
комиссара Агеева. В эпизодах этого 
фильма играют и другие актёры, ко-
торые снимались в сериале «Улицы 
разбитых фонарей». Часто ли вы 
пересекаетесь с коллегами на других 
съёмочных площадках? Поддерживае-
те ли вы отношения в жизни?

- Когда сериалы разделились, часть 
актёров ушла в другие проекты, и все по-
думали, что мы сильно поссорились и 
переругались. Но нет. Это было их реше-
ние из одного проекта перейти в другой. 
Они надеялись, что там будут интереснее 
сценарии, выше зарплата, ничего из этого 
не вышло. Потом они об этом мне говори-
ли. Я считаю, что мы могли бы ещё долго 
сниматься вместе. Никто не ссорился. Мы 
не дружим семьями, но на дни рождения 
друг друга поздравляем. Мы работали с 
год назад в проекте «Полицейское брат-
ство». Там снимались и Андрей Федорцов, 
и Лёша Нилов, и Серёжа Селин, и я. Это 
наша профессия, мы время от времени 
пересекаемся на съёмочных площадках, 
на пробах, друг другу помогаем. 

- Вам легче играть положительные 
или явно отрицательные образы? 

- Тяжело играть и те и другие, ведь что-
бы сделать это хорошо, надо серьёзно по-
грузиться, посмотреть, продумать своего 
героя. Так, посмотрев фильм «Агония», в 
котором Алексей Петренко играл Распу-
тина, иностранные журналисты спросили: 
«А этот актёр жив?» - настолько глубоко он 
вошёл в образ, что потом было тяжело из 
него выйти. А в «Диверсанте» у меня есть 
эпизод. Где заключённые несут вышку. Я 
возьми и скажи: «Песню запе-вай!». Ре-
жиссёру понравилось, но массовка, кото-
рая тащила эту тяжеленную вышку, меня 
прокляла, потому что надо было таскать её 
туда-сюда несколько дублей с песней.

- Александр Юрьевич, далеко не 
все знают, что вы не только по-
пулярный актёр кино, но и занимае-
тесь озвучиванием фильмов. Напри-
мер, в « Особенностях национальной 
охоты» и «Операции «С Новым го-
дом!»  вашим голосом говорит сер-
жант милиции Сергей Семёнов, а в 
мультфильме «Про барана и козла» из 
серии «Гора самоцветов», который 
очень любят дети, вы озвучиваете 
барана. Расскажите, пожалуйста, об 
этой части вашей работы. В чём её 
сложность?

- Для «Особенностей национальной 
охоты» замечательный режиссёр Алек-
сандр Владимирович Рогожкин попросил: 
«Надо бы Серёжу Гусинского озвучить, 
потому что он звукооператор, не актёр». 
Мне было очень неудобно, казалось, что 
и так всё неплохо, но я уступил. И вот не-
сколько дней я ходил за Серёгой по студии 
и наблюдал, как он говорит, какие паузы 
делает. В итоге сделал и боялся, что тот 
обидится. Но Серёга сказал: «Саня, ты мне 
сделал роль, спасибо тебе огромное!». 
Хорошо, что получилось и вышло лучше, 
чем было. А «Про барана и козла» вообще 
очень смешная история. Нас пригласили 
попробоваться, бесплатно, а потом взяли 
это и поставили.

- Что бы вы хотели сказать белго-
родцам напоследок? 

- Дорогие мои, понятно, что говорить, 
живя где-то далеко от того, что здесь про-
исходит, легко. Может быть, поэтому я при-
ехал сюда и первый раз, и уже во второй 
и, надеюсь, что приеду в третий - отметить 
победу. Невероятно тяжело, я всё это пре-
красно понимаю, но то, что вы делаете, 
несмотря на тяжелое время и условия, в 
которых вы находитесь, вызывает огром-
ное уважение. Вы просто герои, вы боль-
шие молодцы, вы не сдаётесь и верите в 
победу. Вы здесь родились и не бросили 
это место. Дай вам Бог терпения, добра и 
удачи! И помните, что бы там не говорили 
о тех, кто живёт далеко, мы все с вами. Нас 
всё больше и больше, а когда нас много 
это великая сила. А значит, враг будет раз-
бит и победа будет за нами. С нами Бог! И 
так держать!

Беседовал Вадим КУМЕЙКО
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

С добром в каждый дом
 ► Фразу «Андрюха, у нас труп! Возможно, криминал! 

По коням!» знают не только те, кто смотрел сериал 
«Улицы разбитых фонарей». В гостях у «Белгород-медиа» 
побывал человек, голосом которого в памяти каждого 
россиянина звучат эти слова - артист театра и кино, 
телеведущий Александр Половцев. 

Полную версию 
интервью  

можно 
посмотреть 
по ссылке:
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Воспитанники спортивной школы № 4 
завоевали на этих представительных со-
ревнованиях две золотые, серебряную и 
три бронзовые медали. Первенство ЦФО 
по шахматам проходило в Иваново. Со-
ревнования также были отборочными на 
первенство России, которое состоится в 
апреле будущего года. Участники соревно-
вались в четырёх дисциплинах: классиче-
ские, быстрые шахматы, шахматная ком-
позиция и блиц. 

Милена Ельникова стала чемпионкой 
по классическим шахматам, а также брон-
зовым призёром по быстрым шахматам и 
блицу среди девушек до 19 лет. В кате-
гории «Юноши до 15 лет» третье место в 
классических шахматах занял Илья Коз-
лов. Артур Озеров победил в шахматной 
композиции среди юношей до 15 лет. Се-
ребряную медаль в быстрых шахматах 
среди юношей до 19 лет завоевал Даниил 

Волошкин. А чемпионка России Милана 
Ельникова завоевала ещё и путёвку на 
первенство Азии среди школьников, кото-
рое пройдёт с 1 по 11 декабря в Таиланде. 

ФОТО ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ МБУДО СШ № 4 
«ВКОНТАКТЕ»

Сначала в Мичуринске белгородцы 
сыграли два поединка с молодёжкой 
«Тамбова». В первой игре подопечные 
Андрея Романова потерпели разгром-
ное поражение. Результат этой встречи 
7:1 в пользу хозяев. Единственная шай-
ба белгородцев на счету Ивана Стол-
повских.

Во второй игре наши хоккеисты суме-
ли всё же оказать сопротивление хозя-
евам площадки. Но шайб, заброшенных 
Дмитрием Белоусовым и Львом Чирко-
вым, оказалось недостаточно для успе-
ха. Тамбовчане выиграли со счётом 5:2. 

А вот поединки в Липецке сложились 
для белгородцев куда успешнее.

Сначала наши хоккеисты выиграли со 

счётом 6:3 (шайбы МХК «Белгород» на 
счету Степана Торопова, Даниила За-
ховайко, Льва Чиркова, Максима Шара-
вина, Эдуарда Абрамова и Давида Саа-
кяна ). И во второй встрече успех снова 
был на счету нашей команды. Результат 
повторного поединка - 4:2 в пользу МХК 
«Белгород». Результативными броска-
ми отметились Глеб Раткин, Давид Саа-
кян и дважды Эдуард Абрамов. 

После 12 проведённых матчей в ак-
тиве белгородцев - восемь очков и де-
сятая строчка в турнирной таблице. 
Следующие матчи они проведут против 
дебютанта НМХЛ команды «Гвардия» из 
Краснодарского края.

ФОТО VK.COM/MHK_LIPETSK

В Туле белгородские волейболисты 
уступили новосибирскому «Локомотиву». 
Второй четвертьфинальный матч кубка 
России прошёл на домашней площад-
ке белгородцев. В первом матче «львы» 
обыграли соперника на тай-брейке, и для 
выхода в следующий этап им достаточно 
было выиграть с любым счётом. Но добить-
ся успеха «Белогорью» не удалось. «Локо-
мотив» уверенно победил в трёх партиях. 
Итог встречи - 3:0 (25:18,25:21,25:18) в их 
пользу. Самым результативным игроком в 
составе «Белогорья» стал Павел Тетюхин, 
набравший 11 очков.

На послематчевой пресс-конференции 
главный тренер белгородцев Александр 

Волков посетовал на психологическое со-
стояние команды: 

- Сильно нервничали, переживали, нам 
это помешало.

Перед кубковым поединком белгород-
цы одержали победу в поединке десятого 
тура чемпионата России. В гостевом мат-
че против «Динамо-ЛО» «Белогорье» до-
билось уверенной победы со счётом 3:0. 

После этой встречи белгородцы зани-
мают второе место в турнирной таблице, 
и, потерпев неудачу в кубковом турнире, 
могут теперь сосредоточиться на матчах 
регулярного чемпионата, в следующем из 
которых принимают недавних обидчиков - 
новосибирский «Локомотив».

Там проходили Всероссийские сорев-
нования по боксу на призы «Спартака» 
среди юношей 16-17 лет. Всего в состя-
заниях приняли участие 150 спортсме-
нов из 34 регионов страны.

Победителями турнира стали Ар-
тём Мирошниченко (48 кг), Никита Чуев 
(51 кг) и Рустам Гасанов (86 кг). Сере-
бряную медаль завоевал Максим Глад-
ких (54 кг). А бронзовыми призёрами ста-
ли Максим Трясоруков (54 кг), Дмитрий 
Рябцев (75 кг) и Энвер Карашайский 
(80 кг). Также Рустам Гасанов получил 
приз за лучшую технико-тактическую 
подготовку.

Тренируют наших боксёров Сергей 
Шашков, Алексей Катаржнов, Антон 
Исаев, Владимир Романенко и Алексей 
Прутков.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

 ► Наши спортсмены 
завоевали две медали 
на первенстве России 
по самбо среди юношей 
и девушек 12-14 лет.

Турнир прошёл в городе Кстово 
 Нижегородской области. Он объединил 
более 800 участников из 64 регионов 
страны.

Владислав Глущенко стал вторым в 
весовой категории свыше 71 кг.

Алина Степанова заняла третье ме-
сто в весовой категории 65 кг. 

К соревнованиям ребят подготовили 
Александр Корчагин и Константин Гел-
бахиани.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА БЕЛГОРОДСКОЙ 
ОБЛАСТИ

От классики до блица  ■ Шахматы

 ► Белгородские шахматисты успешно выступили 
на первенстве ЦФО.

Места на пьедестале  ■ Самбо

Победы  
после поражений

 ■ Хоккей

 ► Очередные матчи регулярного первенства НМХЛ провели 
хоккеисты МХК «Белгород».

Теперь -  
только чемпионат

 ■ Волейбол

 ► Волейбольный клуб «Белогорье» завершил борьбу за Кубок 
России.

Медали всех достоинств  ■ Бокс

 ► Белгородские боксёры 
привезли награды 
из Домбая.
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Турнир проходил в Екатеринбурге. 
В соревнованиях приняли участие бо-
лее тысячи спортсменов из 70 реги-
онов страны, а также из Казахстана, 
 Белоруссии и Киргизии. Сборная Бел-
городской области завоевала множе-
ство наград в дисциплине «фитнес-чел-
лендж» и стала лучшей в командном 
зачёте.

По итогам чемпионата золотые ме-
дали завоевали Екатерина Попова (две 
медали) и Алексей Зубков. Первое и 
второе место заняла Галина Жерносен-
ко. Бронзовых наград удостоились Ни-
кита Земляной, Владимир Белоусов и 
Екатерина Коробцова.

Готовил спортсменов главный тренер 
сборной Сергей Алиев.

Сила красоты  ■ Бодибилдинг

 ► Сборная Белгородской области заняла первое место 
на чемпионате России.
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Наш досуг

По горизонтали: Завтра. Запев. Моне. Айсинг. 
Клев. Лора. Зевс. Аво. Гнев. Неон. Дояр. Киву. 
Ажур. Афоризм. Заяц. Иже. Дядя. Сакля. Ослик. 
Илька. Ссора. Обрубок. Учеба. Каяк. Солод. 
Углозуб. Альба. Фасад. Рында. Рада. Амба. 
Лес. Амми. Виза. Гоби. Смог. 

По вертикали: Авилов. Амазонка. Варваризм. 
Аи. Александр. Зил. Сегодня. Говори. Урия. 
Идея. Циркуль. Сакура. Доол. Седи. Яхта. 
Спасибо. Клуб. Рыло. Ленч. Акваланг. Сторона. 
Лион. Библиофил. Баку. Абордаж. Уклад. Есть. 
Дума. Загс. Лавис. Дуга. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 44
от 8.11.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 18 ПО 24 НОЯБРЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Прекрасный период для успеха на профессиональном 
поприще, но не будьте слишком категоричны и настой-
чивы. Вероятно, коммерческие операции не принесут 
ожидаемого дохода. Также период сулит всевозможные 
недоразумения, ошибки или любовные разочарования.
ТЕЛЕЦ 
Настаёт благоприятная неделя для дружеских или ро-
мантических отношений. Конструктивно пройдут бесе-
ды с начальниками и любыми вышестоящими людьми, 
а также обращения в организации. Внимательно отне-
ситесь к человеку, который ждёт общения с вами. 
БЛИЗНЕЦЫ 
Неблагоприятной будет первая половина недели. Она 
принесёт неуверенность и затруднения в деловых кон-
тактах. Во второй половине - подъём сил благодаря 
поддержке коллег, партнёров или друзей. Потребуется 
проявить самостоятельность. Успех будет зависеть от 
ваших усилий и способностей.
РАК 
Удачный период для выхода в свет, перспективных и 
интересных знакомств или общения с друзьями, а так-
же для тех, кто сдаёт экзамены, студентов и учащихся. 
Плодотворно планирование. Отправляйтесь в шумные 
компании и людные места. Попробуйте себя в вождении 
автомобиля.
ЛЕВ 
Начало недели благоприятно. Рисковые предприятия и 
торговля будут успешны. Возможны встречи с интерес-
ными людьми и дальние путешествия. Вероятно возник-
новение нового романа или обновления прошлых отно-
шений. Достижение цели будет зависеть от грамотного 
планирования.
ДЕВА 
Хороший период для новых знакомств. Смело решайте 
задачи и устанавливайте деловые контакты. Жизнен-
ный потенциал и обаяние на высоте. Проявите актив-
ность в коммерческих делах. Влиятельные покровители 
могут предложить помощь. Интересное знакомство по-
влияет на ваше будущее.
ВЕСЫ 
Благоприятный период для совершения сделок и 
оформления бумаг. В семейных отношениях могут воз-
никнуть осложнения из-за вашей безответственности. 
Перестаньте перекладывать заботы на чужие плечи. 
В кризисной ситуации доверьтесь интуиции. Берегите 
своё здоровье, могут быть осложнения.
СКОРПИОН 
Начинается период благоприятный для выстраивания 
фундамента. Вы окажетесь в родной стихии, которая 
позволит планировать события. Положительные ре-
зультаты принесут деловые встречи. Улучшить матери-
альное положение и реализовать планы удастся, если 
будете осторожны в выборе партнёров.
СТРЕЛЕЦ 
Период сулит продвижение в профессиональной сфере 
и повышение дохода. Стоит притормозить и приступить 
к делам, которые вы пропускаете из-за быстрого темпа 
жизни. Планирование обязательно обсудите с близки-
ми. Сбалансированные и обдуманные решения прине-
сут успех.
КОЗЕРОГ 
Настаёт благоприятный период, чтобы претворить пла-
ны в жизнь. Держитесь своего ритма, не позволяйте 
коллегам вмешиваться в него. Смените местоположе-
ние работы, выйдете за рамки обычного. Вас ожидают 
приятные встречи и новые знакомства, а также роман-
тические события.
ВОДОЛЕЙ 
В ближайшее время вас ожидает удача. Профессио-
нальная жизнь станет острее, начнётся сильная кон-
куренция. События этих дней заставят быстро реаги-
ровать и быть инициативным. Прежде чем приступать 
к делам, составьте их список от самого важного, иначе 
запутаетесь и будете недостаточно продуктивны.
РЫБЫ 
Ожидается взрыв эмоций. Вы будете излучать уверен-
ность и целеустремлённость. Любые препятствия будут 
вам по плечу. Сосредоточьтесь на одной цели. В про-
фессиональной сфере вас ожидает успех и продвиже-
ние. Романтическая сфера не такая падкая на переме-
ны, но скоро это изменится.

Календарь погоды на неделю с 15 по 21 ноября
15.11

ПТ
16.11
СБ

17.11
ВС

18.11
ПН

19.11
ВТ

20.11
СР

21.11
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 742
днём 741

ночью 742
днём 743

ночью 742
днём 742

ночью 740
днём 738

ночью 736
днём 734

ночью 737
днём 735

ночью 732
днём 725

Температура 
воздуха, °C

ночью -1
днём 1

ночью -1
днём 3

ночью 1
днём 5

ночью 1
днём 6

ночью 4
днём 6

ночью 2
днём 6

ночью 4
днём 9

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшие 

осадки

Переменная 
облачность, 
неб. осадки

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь
Направление 
ветра Ю-З Ю-З Ю-З Ю Ю-З Ю Ю-В

Скорость
ветра, м/с 3 3 5 6 5 4 7

cgms.ru

Взрослая жизнь - это, по сути, вечная попыт-
ка заснуть ночью и не заснуть днём.

***
- А сколько у тебя денежек, если мерить куч-
ками?
- Если мерить кучками, то у меня ямка.

***
Муж и жена не могут заснуть: за стеной над-
рывается соседский ребёнок. 
Она:
- Ты все ещё хочешь завести ребёнка?

Он:
- Ну да, надо же как-то отомстить!..

***
- Мой дядя говорит, что всегда лучше дать, 
чем получить!
- Он занимается бизнесом?
- Нет, боксом!

***
Вопрос жизни и смерти! Кто считается по-
стиравшим бельё: тот, кто загрузил машин-
ку, или тот, кто развешал?

***
- Как можно кратко пересказать любое произ-
ведение Шекспира?
- Все умерли! 

***
Если вы идёте с женой под ручку, а навстречу 
идет красивая девушка, и жена спрашивает: 
«Правда, она красивая?», то ответ «Да» не-
верен. Это знают все мужики.
Но не все мужики знают, что ответ «Нет» 
тоже неверен. Правильный ответ: «Кто?». 

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Счастье - как здоровье, когда его не замечаешь, 
значит, оно есть. 

Иван Тургенев
Стремись не к тому, чтобы добиться успеха, а 
к тому, чтобы твоя жизнь имела смысл. 

Альберт Эйнштейн
Каждое дитя до некоторой степени гений, и 
каждый гений до некоторой степени дитя.  

Артур Шопенгауэр

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком», МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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МАТРАСЫ

50-60-16,
8-904-531-69-15

Доставка 
и занос 

по городу
БЕСПЛАТНО

  ОДНОСПАЛЬНЫЕ 
от 4600 руб.

  ПОЛУТОРНЫЕ 
от 6700 руб.

  ДВУХСПАЛЬНЫЕ 
от 7350 руб. 

  ЕВРО от 8500 руб.
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Белгородская премьера моноспекта-
кля - именно так его называют авторы - 
должна была состояться ещё в апреле, но 
в связи с известными событиями была пе-
ренесена на ноябрь. Программа как буд-
то приоткрыла тайну замыслов авторов 
известных полотен. На глазах у зрителей 
картины «оживали» под «Камаринскую» 
Михаила Глинки, «Прелюдию» Фридери-
ка Шопена, «Сонатину» Муцио Клементи, 
«Блестящее рондо» Карла Вебера, три-
надцатую сонату Людвига ван Бетховена 
и русские народные песни «Светит ме-
сяц», «Гусли» и «Вьюн над водой». 

Сама идея поразительна и очень не-
обычна. По сути, хореографы спектакля 
Александр Манжола и Мария Амелина 
пофантазировали на тему «Что было с 
героями картины до того, как они оказа-
лись на этих известных полотнах?». 

- Мне с детства было интересно, как 
рождаются картины именно с точки зре-
ния сюжета. Что послужило вдохновени-
ем для автора, как он это придумал, как к 
этому пришёл и что было дальше? Каж-
дая картина это большая история, полёт 
мыслей и фантазии. Благодаря искус-
ству танца, хореографии я сейчас могу 
домыслить, дофантазировать и возмож-

но ответить на свой вопрос из детства. 
Везде есть свой творец и художник, в 
каждом творчестве, - считает руководи-
тель ансамбля Александр Манжола.

Восхитительные костюмы и образы, 
которые с поразительной точностью по-
вторяют персонажей картин, известная 
доля юмора в выборе реквизита, пре-
красная хореографическая лексика в 
сочетании русского и современного тан-
цев создали неповторимое настроение 
спектакля. В нём оживали мизансцены с 
картин великих Валентина Серова, Васи-
лия Перова, Виктора Васнецова и Ильи 
Репина. А то, как была обыграна кусто-
диевская  «Купчиха» с игривым котом, 
сбежавшим с полотна художника, или 
«Урожай» Каземира Малевича с девуш-
ками, работающими в поле как олице-
творение связи с природой, смогло вос-
хитить даже искушённого зрителя. 

Интересной находкой была твор-
ческая коллаборация с белгородским 
художником Алексеем Почкаловым, ко-
торый во время спектакля в фойе фи-

лармонии писал картину по мотивам 
русской песни «Барыня». Современное 
воплощение классического произведе-
ния потребовало необычного сочетания 
цветов и стилей. Известный сюжет рус-
ского фольклора автор изобразил в тра-
дициях плакатного искусства, используя 
технику на стыке мозаики и лоскутного 
шитья, искусно передавая ощущение 
движения и пространства. Итогом со-
творчества художника и постановщиков 
стал финальный номер спектакля с од-
ноимённым названием, такой же яркий и 
эксцентричный, как новая картина Алек-
сея Почкалова. 

И, конечно, нельзя не отметить, что в 
этой постановке солисты ансамбля были 
не просто танцовщиками, но и самыми 
настоящими драматическими артистами, 
что, безусловно, заметили зрители. 

- Весь зал аплодировал стоя и я в том 
числе. Мы соскучились по выступлениям 
ансамбля танца, а тут ещё и такое ши-
карное шоу. В нём каждый нашёл что-то 
по душе. После спектакля хотелось са-
мой и петь, и танцевать, и поделиться 
эмоциями от увиденного, - призналась 
Екатерина Матушкина.

Надеемся, что этот спектакль закре-
пится в репертуаре Белгородской го-

сударственной филармонии, чтобы как 
можно больше белгородцев и гостей 
города могли испытать на себе волшеб-
ство оживших картин. 

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО АВТОРА И УЧАСТНИКОВ ПОСТАНОВКИ

Да здравствует искусство! ► В Белгородской 
государственной 
филармонии состоялась 
настоящая танцевальная 
феерия. Артисты ансамбля 
танца представили новую 
программу под названием 
«Ожившие картины», 
где каждый номер был 
вдохновлён известными 
произведениями 
великих мастеров 
изобразительного 
искусства.

Тёплые Окна

Алюминиевые системы  
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ
АЛЮТЕХ и ТАТПРОФ

Окна только с виду выглядят одинаково
Ремонт пластиковых окон

Приглашаем к сотрудничеству дилеров

ПВХ профиль класса А
СЕКЦИОННЫЕ ВОРОТА

ул. Белгородского полка, 51, www.teplue-okna.ru500•216, 500•724 Ре
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